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Atendimento ao cliente

A Nissan suspende-
rá temporariamente a
produção em Resende
por falta de peças. A
paralisação ocorrerá
em dias alternados ain-
da este mês.  Cerca de
dois mil trabalhadores,
entre funcionários ter-
ceirizados e diretos, se-
rão afetados com a de-
cisão, anunciada nesta
terça-feira, dia 01. A
montadora japonesa
também suspenderá

Nissan suspenderá a produção
em junho por falta de peças

Pelo menos dois mil trabalhadores da fábrica em Resende vão ser afetados com a decisão anunciada esta semana

temporariamente em
junho a produção em
unidades do Japão e
México, dois mercados
importantes para a
marca.  No Brasil ,  a
Nissan vendeu 22.627
unidades até abril des-
te ano, sendo 13.040 do
SUV Kicks.  Outras
montadoras do país
vão suspender a produ-
ção também em virtu-
de da falta de peças.

 ECONOMIA | Página 7

Produção da fábrica de Resende vai parar em dias alternados, segundo a direção da empresa

Legenda da foto – arquivo

Aviso aos leitores
Dando continuidade às medidas de controle ao novo

coronavírus e por conta do feriado de Corpus Christi, a
edição do DIÁRIO DO VALE desta quinta-feira, dia 3, fi-
cará nas bancas até sexta-feira, dia 4. O jornal volta a
circular no sábado, dia 5. Lembrando que o plantão de
jornalismo estará atualizando o leitor, diuturnamente,
através do site do jornal (www.diariodovale.com.br).

Os vereadores  de Vol-
ta Redonda aprovaram,
na sessão de anteontem,
as contas do prefeito An-
tônio Francisco Neto re-
ferentes aos anos de 2015
e 2016, os dois últimos de
seu mandato anterior. O
resultado da votação fo-
ram 18 votos a favor da
aprovação das contas

contra um voto contrário
e duas ausências.  O pre-
sidente da Câmara, Nil-
ton Alves de Faria, o Ne-
ném (DEM), havia infor-
mado em entrevista ante-
rior ao DIÁRIO DO
VALE que pretende votar
todas as contas que estão
pendentes na casa.
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Devido aos cuidados
necessários com a pande-
mia de Covid-19, pelo se-
gundo ano consecutivo a
celebração de Corpus
Christi será marcada por
uma procissão motorizada
organizada pela Paróquia
de São Sebastião. A sole-
nidade tem início com
uma missa às 8h30min na
comunidade de Nossa Se-
nhora da Conceição, no

Vereadores de VR aprovam
contas de Neto de 2015 e 2016

distrito de Antônio Rocha,
de onde a procissão sairá
e percorrerá outras 30 co-
munidades com a ima-
gem do Santíssimo Sacra-
mento. A previsão é de
que o trajeto seja encerra-
do por volta das
16h30min, na igreja Ma-
triz, onde às 17 horas
acontecerá uma missa
para a benção solene.
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BARRA MANSA

Corpus Christi terá procissão
motorizada por causa de pandemia

A Prefeitura de Volta Re-
donda iniciou nesta quarta-
feira, dia 02, a vacinação
contra a Covid-19 dos profis-
sionais de Educação lotados
na rede de ensino público e
privado.  A imunização
aconteceu no sistema drive-
thru na Ilha São João. Pedes-
tres também foram atendi-
dos, em um local previamen-
te preparado. Segundo a pre-
feitura, foram vacinados
4.850 profissionais de Educa-
ção, que receberam a pri-
meira dose da vacina Astra-
Zeneca (Oxford).  Nesta fase
foram imunizados profissio-
nais na ativa de 18 a 55 anos
de creche e pré-escolas, além
do ensino fundamental, mé-
dio, técnico, profissionali-
zante e EJA. Profissionais
de ensino superior e de cur-
sos livres regulamentados
perante a lei também foram
beneficiados.  
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VOLTA REDONDA

Profissionais de Educação recebem
vacina contra Covid-19 na Ilha

Imunização aconteceu no sistema drive-thru na Ilha São João, em Volta Redonda

Policiais rodoviários fe-
derais registraram no final
da noite de terça-feira, dia
1, um acidente na Via Du-
tra, Km 299, sentido Rio, no
trecho da rodovia que corta
Resende. Um Chevrolet
Classic bateu na traseira de
um caminhão. O motorista
do carro, de 30 anos,  e
uma passageira, de 26, fica-
ram presos as ferragens.
Eles foram socorridos pela
equipe de resgate do Corpo
de Bombeiros e levados
para o Hospital de Emer-
gência de Resende.
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Acidente entre carro e
caminhão no sentido Rio deixa

dois gravemente feridos

Legenda da foto – Secom

Acidente na Via Dutra em
Resende deixa dois feridos

Zoológico
ficará aberto
 no feriadão

O Zoológico Municipal
de Volta Redonda (Zoo-VR)
estará aberto neste feriado
prolongado – entre os dias
3 (Corpus Christi) e 6 de
junho. A prefeitura orien-
ta os visitantes sobre a ne-
cessidade de respeitar as
medidas restritivas defi-
nidas em decreto munici-
pal, por conta da pande-
mia, além do agendamen-
to obrigatório. O número
de visitantes é restrito a
300 pessoas pela manhã e
300 à tarde, e o uso de
máscara é obrigatório
durante toda a perma-
nência no local.
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Legenda da foto – Cedida pela PRF
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POLÍTICA

Barra Mansa

A Câmara Municipal
sancionou nesta terça-fei-
ra (01) a  lei de autoria do
vereador Jefferson Mame-
de (PSC), que prioriza pro-
fissionais de atividades es-
senciais nos planos muni-
cipais de imunização. A
lei, de acordo com o vere-
ador, assegura medidas
preventivas para todos os
trabalhadores que não in-
terromperam suas ativida-
des para ofertar serviços
essenciais à população.

Mamede explica que a
medida não interfere, mas
sim complementa o Plano
Nacional de Operacionali-
zação da Vacina. São consi-
deradas atividades essenci-
ais, no município, àquelas
elencadas em decretos ou
leis municipais, durante

Volta Redonda

O vereador Fábio Buche-
cha (PSC) apresentou um
requerimento, na sessão
desta terça-feira (01/06),
para que os motoristas de
vans de transporte escolar
e seus auxiliares.

O motivo do requeri-
mento é o fato de o municí-
pio estar planejando para
agosto o retorno das aulas
presenciais, o que acarreta-
rá o retorno dos “tios” e
“tias” que cuidam do trans-
porte escolar ao trabalho.

Esses profissionais vão
ter contato com as crian-
ças, que normalmente fi-
cam assintomáticas, e pode-
rão ser contagiados, caso
não recebam vacinas.

Retorno

A secretária de Educa-

Volta Redonda

Os vereadores decidi-
ram apresentar desde já
as emendas impositivas a
que têm direito para o or-
çamento de 2022. Uma des-
sas emendas foi apresenta-
da nesta terça-feira (01/02)
pelo vereador Hálison Vi-
torino (PP). A emenda
visa destinar recursos
para a melhoria e amplia-
ção do atendimento no
Centro Integrado de Saú-
de, da Associação de Apo-
sentados e Pensionistas de
Volta Redonda. A unidade
oferece diversos serviços
como consultas, exames de
imagem, tomografia, labo-
ratório, fisioterapia, entre
outros para prevenção à
saúde do idoso.

Referência no cuidado
e serviço à terceira idade,
a AAP-VR atua há quase
50 anos na região, sendo a

Volta Redonda

Morreu nesta quarta-
feira, dia 02, Murilo
Granato, o primeiro
presidente do PDT em
Volta Redonda. Ainda

Júlio César Cardoso

O texto prevê que
servidores civis aposen-
tados e militares da re-
serva que ocupem car-
gos comissionados ou
eletivos possam receber
acima do teto constituci-
onal (R$ 39.293,32), atin-
gindo, como um maná
caído do céu, o presi-
dente Bolsonaro, o vice-
presidente Mourão etc.

Este país não tem jei-
to. A matilha de lobos vo-
razes continua a saquear
a nação de forma escan-
dalosa. Recorrer a quem?
Ao Judiciário? O próprio
STF descumpre também
o teto constitucional.

Câmara sanciona lei que prioriza profissionais
de atividades essenciais em plano de vacinação

De autoria do vereador Jefferson Mamede (PSC), com coautores, medida
também estabelece cuidados a trabalhadores que não podem interromper atividades

períodos de vigência de
tais instrumentos legais.

O objetivo da lei, se-
gundo o vereador, é asse-
gurar proteção aos profis-
sionais com maior vulne-
rabilidade e riscos diante
ao avanço da Covid-19.

– Diante do cenário
atual, nos vemos envolto a
constantes adaptações,
sendo necessário o ampa-
ro à população no que
tange políticas públicas
prioritárias como, por
exemplo, as que promo-
vam a segurança e inte-
gridade física, bem como
as que preservem a vida
do indivíduo. Com esta lei
ficam estabelecidas dire-
trizes para garantia de
prevenção aos profissio-
nais que, ao exercerem
suas funções para atender
à população, acabam se

tornando mais vulnerá-
veis ao contato com o ví-
rus – explicou o vereador.

Ainda conforme deter-
mina a lei, todos os seto-
res de atividades essenci-
ais de órgãos públicos e
iniciativa privada deverão
fornecer aos seus profissi-
onais todo Equipamento
de Proteção Individual
(EPI) necessário para pre-
venção ao contágio de do-
enças, no exercício da fun-
ção, durante períodos pan-
dêmicos. A lei tem como
coautores os vereadores
Luiz Antônio Furlani Fi-
lho, Eduardo Pimentel,
Paulo Sandro, Demérson
Sérgio Prado Novais, o
Deco, Daniel Volpe Maci-
el, Paulo César Ferreira, o
Paulo da Gráfica e as ve-
readoras Rayane Braga e
Luciana de Oliveira Alves. Lei de Mamede inclui trabalhadores de setores essenciais no plano municipal de imunização contra a Covid-19

Assessoria de Imprensa

Fábio Buchecha
requer vacinação dos ‘tios da van’

Fábio Buchecha quer incluir ‘tios da van’ entre os candidatos à vacinação

ção, Tetê Gonçalves, infor-
mou nesta terça (01/06),du-
rante uma live divulgada
pelo prefeito Antônio Fran-
cisco Neto em suas redes
sociais, que as aulas pre-
senciais nas escolas muni-
cipais de Volta Redonda po-
derão retornar em agosto
deste ano.

Segundo Tetê, o retorno
das aulas para agosto pode
ser possível de acordo com
a evolução da vacinação
contra a Covid-19 nos pro-
fissionais da Educação da
rede pública e da rede pri-
vada. Ela informou ainda
que nesta quarta-feira (02),
a prefeitura vai disponibili-
zar sete mil doses de vaci-
nas AstraZeneca para apli-
cação das primeiras doses
nos profissionais. De acor-
do com a secretária da pas-
ta, 30% dos professores já
foram imunizados em Vol-

ta Redonda. A medida
deve se estender a outros
profissionais de Educação
que atuam nas escolas,
mas os “tios da van”, por

não terem vínculos com
as escolas, não estariam
incluídos entre as pessoas
que receberão o imuni-
zante.

Arquivo pessoal

Portaria do Ministério da Economia
desrespeita o teto constitucional

Os mecanismos de polí-
ticas fiscais do país preci-
sam ser respeitados. A
afronta do governo Bolso-
naro ao editar a Portaria,
além de ser indecente, fere
os princípios da legalidade,
impessoalidade e moralida-
de de que trata o Art. 37 da
Constituição Federal.

Enquanto e em plena
pandemia mais de catorze
milhões de brasileiros es-
tão sem emprego, sem co-
mida, sem lar, passando as
mais humilhantes necessi-
dades, o presidente Bolso-
naro desrespeita sem escrú-
pulo regras fiscais para be-
neficiar, principalmente, os
seus apaniguados militares
que estão prestando serviço

ao governo. Uma vergonha.
Trata-se de uma manobra

apelidada de “teto duplex”,
que representa mais um jei-
tinho brasileiro sagaz de be-
neficiar o bolso de esperta-
lhões que só querem tirar
proveito da coisa pública.

O Brasil jamais será con-
sertado, tal é a matilha de lo-
bos vorazes disfarçada de ho-
mens públicos, cujo objetivo
é tirar o máximo proveito da
coisa pública. E quem acre-
dita na recuperação ética e
moral do país está embriaga-
do ou doente da cuca.

Assim, o Legislativo pre-
cisa abortar essa indecên-
cia. O Legislativo tem de
sair de seu comodismo, de
sua omissão e passar a de-

sempenhar o seu papel
fiscalizador e de agente
protagonista da criação
de leis de interesse da
República. Urge que o
Legislativo aprove proje-
to de lei para proibir o
desrespeito ao teto cons-
titucional.

A soma de remunera-
ções percebida por qual-
quer servidor não pode
ultrapassar o teto cons-
titucional, isso é princí-
pio de moralidade, de
decência e de respeito
aos gastos públicos.

Júlio CésJúlio CésJúlio CésJúlio CésJúlio César Car Car Car Car Cararararardododododosssssooooo
é servidor

federal aposentado

Vereador insere emenda
impositiva ao orçamento

de 2022 a favor da AAP-VR

maior do gênero da Amé-
rica Latina. Por meio des-
sa emenda será possível
avançar nos serviços de
atendimento odontológico
e preventivo de saúde bu-
cal para a população de
alto risco (idosos e defici-
entes).

Hálison falou sobre a
destinação dessa verba
para a organização: “A
AAP-VR sempre foi uma
instiuição séria, idônea e
que presta um serviço res-
peitável para nossos ido-
sos, aposentados, pensio-
nistas e também para o
SUS. Infelizmente essa
classe vem sofrendo muito
nos últimos anos e merece
ser assistida da melhor
maneira possível. Eu fico
feliz em poder contribuir
de alguma forma e tenho
certeza que esse investi-
mento ajudará muitas pes-
soas”, declarou.

Vereador destina emenda para a Associação dos Aposentados

Assessoria de Imprensa

Morre Murilo Granato,
o primeiro presidente do
PDT em Volta Redonda

não foi divulgada a cau-
sa da morte e o local do
velório. Ele era conheci-
do no município justa-
mente pela militância
no partido e por ser um
“Brizolista” histórico
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Volta Redonda

A Câmara Municipal
de Volta Redonda aprovou
na sessão desta terça-feira
(01/06) as contas do prefei-
to Antônio Francisco
Neto referentes aos exer-
cícios de 2015 e 2016, em
seu mandato anterior, que
ainda estavam pendentes.
As contas foram aprova-
das por dezoito votos a
um, do vereador Walmir
Vítor (PT), com ausências
dos vereadores Paulo
Conrado (DC) e Edson
Quinto (PL).

A Câmara decidiu re-
verter o parecer prévio
do Tribunal de Contas
do Estado do Rio (TCE-
RJ), que era contrário.
Seriam necessários qua-
torze votos para essa re-
versão, mas a contagem
foi de dezoito manifesta-
ções a favor das contas
de Neto.

A votação confirma
declaração dada ao DIÁ-

Câmara de Volta Redonda aprova
as contas de Neto de 2015 e 2016

Aprovação teve votos favoráveis de dezoito vereadores, um voto contrário e dois parlamentares ausentes

RIO DO VALE pelo pre-
sidente da Câmara, Nil-
ton Alves de Faria, o Ne-
ném, no dia 18 de maio.
Na ocasião, Neném havia
dito que pretendia “lim-
par a mesa” de contas de
prefeitos que estivessem
esperando apreciação
dos vereadores.

Nessa situação, esta-
vam as contas votadas
ontem, anos de 2015 e
2016, do mandato anteri-
or do prefeito Neto.

Com isso, restam qua-
tro votações referentes
ao mandato do ex-prefei-
to Samuca Silva: as de
2017, 2018, 2019 e 2020.

De acordo com o site
do TCE, as contas do pri-
meiro ano de mandato
do ex-prefeito Samuca
Silva tiveram parecer
prévio favorável. As con-
tas de 2018 e 2019 tive-
ram parecer prévio con-
trário . As de 2020 ainda
não foram apreciadas
pelo órgão. Vereadores aprovaram contas de Neto referentes a 2015 e 2016

Marcelo Cabeleireiro solicita ao Estado renovação
de convênio com a Casa da Criança e do

Sul Fluminense

O deputado estadual
Marcelo Cabeleireiro visi-
tou, manhã desta quarta-
feira (02), a Casa da Crian-
ça e do Adolescente de
Volta Redonda e o núcleo
do Projeto Curumim do
bairro Volta Grande. O
parlamentar oficiará o go-
verno estadual para refor-
çar a importância de re-
novação do convênio para
que a instituição volte a
ampliar os atendimentos.
Atualmente, dois projetos
estão funcionando parci-
almente com apoio de vo-
luntários e redução de
equipe devido à falta de
recursos.

A coordenadora admi-
nistrativa, Francinele da
Silva Ribeiro Viana, e o
tesoureiro Dalmo Morei-
ra de Paula, explicaram
que a falta do convênio
gera um prejuízo muito
grande às crianças e ado-
lescentes atendidos. “A
Casa da Criança é a única
instituição da região que
trabalha com crianças ví-
timas de violência. Junta-
mente com a Casa da Cri-
ança de Nova Friburgo,
atendemos 24 municípios
do Estado”, ressaltou
Francinele.

A entidade oferece vá-
rias ações voltadas tanto
ao desenvolvimento soci-
al, oferecendo atividades
no contra turno escolar,

como no apoio às víti-
mas de agressão. O Nú-
cleo de Atenção à Crian-
ça e Adolescente Vítimas
de Agressão (NACA) é fi-
nanciado pela FIA e ofe-
rece apoio às famílias
para garantir atendimen-
to médico. Cerca de 300
crianças são atendidas
com ajuda de mais de 50
médicos voluntários.

No entanto, outros
dois projetos realizados
por meio de convênio
com o governo estadual
estão dependendo de vo-
luntários para continuar
funcionando, mesmo as-
sim, com equipe reduzi-
da e, consequentemente,
um número menor de as-
sistidos. O Programa
Cuidar é um deles. Aten-
dia 316 crianças e adoles-
centes até 18 anos e ago-
ra precisou diminuir os
atendimentos pela falta
de recurso. O Cuidar é
voltado às vítimas de
agressão, na maioria das
vezes, dentro da própria
casa. O convênio expirou
em setembro de 2020 e
ainda não foi renovado.

Já o convênio para
Programa Curumim ter-
minou em outubro pas-
sado. O programa funcio-
na em dois núcleos: um
no bairro Volta Grande e
outro na 249, atendendo
195 e 120 crianças, res-
pectivamente. Desde
abril, as ações do projeto

estão sendo realizadas
parcialmente, dependen-
do de ajuda dos voluntá-
rios. O Curumim é desti-
nado às crianças e ado-
lescentes entre quatro e
18 anos e oferece uma sé-
rie de atividades como
aulas de música, violão,
violino, coral, taekwon-
do, reforço escolar, além
de acompanhamento pro-
fissional nas áreas de
psicologia, psicopedago-

gia, fonoaudiologia, fisio-
terapia e enfermagem.

Nesta manhã, o depu-
tado Marcelo Cabeleirei-
ro esteve no núcleo do
bairro Volta Grande,
onde foi recebido pela
coordenadora do progra-
ma, Nercy Macedo dos
Santos. O parlamentar
garantiu que reforçará a
importância de renova-
ção dos convênios junto
ao governador Cláudio

Castro e ao presidente
da Loterj, Oswaldo Ribei-
ro. “Em abril, tratei so-
bre esse assunto com o
governador e novamente
vou reforçar o pedido.
Tenho certeza que, den-
tro do possível, teremos
todo apoio. Também vou
conversar com o prefeito
Antônio Francisco Neto
para ver a possibilidade
de ampliar o apoio que o
governo municipal já

tem dado à instituição”,
ressaltou Marcelo.

Presidente da Comis-
são da Pessoa Com Defi-
ciência da Alerj, o depu-
tado ainda relembrou
que a Casa da Criança
atende pessoas com defi-
ciência, prezando pela
inclusão e pela garantia
dos direitos das crianças
e adolescentes com al-
gum tipo de deficiência,
seja ela física ou mental.

Deputado chega para visitar Casa da Criança e Adolescente

(Foto: Assessoria de Imprensa)

Betinho Albertassi pede reforço na
segurança pública de Volta Redonda

Volta Redonda

O vereador Betinho Al-
bertassi (PSD) solicitou,
através de requerimento,
ao secretário de Estado
de Governo, André Laza-
roni, a implantação da
‘Operação Segurança Pre-
sente’. A ação é um mo-
delo de policiamento de
proximidade que comple-
menta a atuação da Polí-
cia Militar do Estado do
Rio de Janeiro. O requeri-
mento foi aprovado nesta

terça-feira, dia 02.
O ‘Segurança Presen-

te’ já está em atividade
em diversas cidades do
Estado, porém sem ne-
nhuma base no Sul Flu-
minense. “É uma medida
importante para a redu-
ção da criminalidade a
fim de garantir um am-
biente mais seguro e aco-
lhedor aos moradores e
comerciantes”, declarou.
O efetivo é formado por
policiais militares, agen-
tes civis (egressos das

Forças Armadas) e assis-
tentes sociais.

Câmeras de monitoramento

Betinho Albertassi tam-
bém solicitou informações
da Guarda Municipal a
respeito do funcionamento
das Câmeras do Monitora-
mento do Cisp ( Centro de
Inteligência e Segurança),
antigo Ciosp. Segundo in-
formações divulgadas pelo
PortalVR, há cerca de 100
câmeras no município. “O

bom funcionamento destas
câmeras de monitoramen-
to é importante para o pla-
nejamento de ações de se-
gurança pública no muni-
cípio”,  declara.  Não há
informações de quantas es-
tão em funcionamento e a
manutenção das mesmas.

O vereador também
solicitou informações da

Guarda Municipal a
respeito do funcionamento

das Câmeras de
Monitoramento da cidade

Foto: Divulgação

Arquivo
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ERRATA – CONVOCAÇÃO

A Secretaria de Esporte, Cultura, Lazer e Turismo – SEMECULT por meio de sua
Secretária Aline Gouvêa, realiza a convocação de músicos residentes em Pinheiral
para a “Live Assistencial em prol dos Músicos de Pinheiral”.
As inscrições serão realizadas no período de 14/06/2021 a 28/06/2021 na Sede da
Prefeitura Municipal de Pinheiral na Secretaria de Esporte, Cultura, Lazer e Turismo
no horário de 09:00 as 16:00hs.
Podendo se inscrever artistas solo, duplas, trios ou quintetos com residência no
município de Pinheiral com apresentação de comprovante de residência no nome do
músico inscrito e participantes, entre os anos de 2020 e 2021 (período da pandemia
de Covid-19), e que exerçam trabalhos exclusivamente em bares e que neste perí-
odo tiveram sua renda afetada. Sendo vedada a inscrição e participação de servido-
res públicos municipais.
Sendo que o valor terá como base o que “auxílio emergencial para artistas pago pelo
Governo Federal”, aos afetados pela pandemia do novo coronavírus. Sendo este de
R$ 600,00 porém com descontos de impostos (16%), o que corresponde o valor a
receber de R$ 504,00 por músico (cada).
A documentação necessária será entregue pela Secretaria de Esporte, Cultura,
Lazer e Turismo no ato da inscrição.
Maiores informações: Secretaria de Esporte, Cultura, Lazer e Turismo – Rua Jus-
tino Ribeiro, nº 228, Bairro Ipê, Pinheiral – RJ, Telefone: (24) 3356-2368/ Whatsapp:
(24) 99987-1448 – culturapinheiralrj@gmail.com;

Aline Gouvêa de Souza
Secretária de Esporte, Cultura, Lazer e Turismo

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

AVISO DE SUSPENÇÃO DAS INSCRIÇÕES
CHAMAMENTO PÚBLICO Nº.  003/2020

A Prefeitura Municipal de Paraty, inscrita no CNPJ sob o nº 29.172.475/0001-47, com sede adminis-
trativa na Rua José Balbino da Silva, n.º 142, Pontal, Paraty – RJ, por intermédio da Comissão
Permanente de Licitação, designada pela Portaria nº 278/2021, torna público a SUSPENÇÃO DAS
INSCRIÇÕES DO CHAMAMENTO PÚBLICO Nº.  003/2020 OBJETO: Inscrição de Profissionais
formados em comunicação, publicidade ou marketing, ou que atuem em uma dessas áreas, para
compor a Subcomissão Técnica a ser constituída para análise e julgamento das propostas técnicas
a serem apresentadas em Paraty, objetivando a contratação de Agência para a prestação de serviços
de publicidade. Que ficará suspensa por tempo indeterminado. Esclarecimentos através do e-mail:
licitacao.paraty@hotmail.com.

Paraty, 02 de Junho de 2021.
SAULO VIEIRA

SECRETARIO DE ADMINISTRAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRONICO Nº 097/2021

OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAIS ELÉTRICOS - SRP. Início do
recebimento das propostas: 09/06/2021 às 17h30 Encerramento de
recebimento: 21/06/2021 às 09h00 - Abertura: 21/06/2021 às 09h01 -
Início do Pregão: 21/06/2021 às 09h30.

PREGÃO ELETRONICO Nº 101/2021
OBJETO: AQUISIÇÃO DE INSUMOS ODONTOLÓGICOS - SRP. Início do
recebimento das propostas: 11/06/2021 às 17h30 Encerramento de
recebimento: 23/06/2021 às 09h00 - Abertura: 23/06/2021 às 09h01 -
Início do Pregão: 23/06/2021 às 09h30.
Maiores informações e o edital pelo telefone (24) 2106-3411 ou edital
@barramansa.rj.gov.br e coordenadoria.compras@gmail.com.

Josiane Granzieire G. Castro
Agente Administrativo

Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

EDITAL DE LOTEAMENTO

2º OFÍCIO DE JUSTIÇA DE BARRA DO PIRAÍ – REGISTROS DE IMÓ-
VEIS DA 1ª CIRCUNSCRIÇÃO IMOBILIÁRIA – Rua Paulo de Frontin, nº.
168 – Centro – CEP 27.123-120- Barra do Piraí – RJ

EDITAL de pedido de registro de Loteamento de uma área de terras situ-
ada na zona urbana da Califórnia da Barra, 6º Distrito deste Município,
Comarca de Barra do Piraí-RJ – de propriedade da LOTEADORA SÃO
LUIZ LTDA., na forma abaixo:

FABIO JABUR TAVARES DE SOUZA, Oficial de Registro de Imóveis
do 2º Ofício de Justiça desta comarca.

FAZ SABER que LOTEADORA SÃO LUIZ LTDA., Pessoa Jurídica de
Direito Privado, com sede à Rodovia 393 – Km 15 – 5, Bairro da Califórnia,
Município de Barra do Piraí, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 29.276.577/
0001-31, proprietária de uma área de terras com  144.495,11m2 que se
destinam ao Loteamento propriamente dito com as seguintes caracterís-
ticas: Loteamento RESERVA RESIDENCIAL, situado na Rua Alvaro
Gonçalves, S/N, em Califórnia da Barra, 6º Distrito de Barra do Piraí/RJ,
com área de 144.495,11m², sendo que 21.437,87m² ficou como área ver-
de, 730,68m² de área para implantação de duas estações de tratamento
de esgoto – ETE, 12.753,12m² de área remanescente e 69.322,18m² de
área a lotear. O loteamento é composto por onze quadras e 220 lotes, à
saber: Quadra “A” lotes de 01 a 16; Quadra “B” lotes de 01 a 08; Quadra
“C” lotes de 01 a 08; Quadra “D” lotes de 01 a 29; Quadra “E” lotes de 01
a 29; Quadra “ F” lotes de 01 a 25; Quadra “G” lotes de 01 a 45; Quadra “H”
lotes de 01 a 26; Quadra “K” lotes de 01 a 27; Quadra “I” lotes de 01 a 05;
Quadra “J” lotes de 01 a 21. E também por nove Ruas, denominadas de
“1”, “2”, “3”, “4”, “5”, “6”, “7”, “8” e “9”, que perfazem um área de 23.774,70m².
Para cumprimento da legislação foram destinadas três áreas para o Mu-
nicípio, sendo uma para equipamento comunitário com 10.036,54m² e
duas para recreação e lazer com 6.440,02, perfazendo um total de
16.476,56m² de área pública, tudo dentro do que preceitua a lei vigente de
parcelamento do solo para fins urbanos, desmembrada de maior porção
da Fazenda São Sebastião. Nessa área de terras, a proprietária procedeu
o Loteamento denominado RESERVA RESIDENCIAL, aprovado pela
municipalidade no processo número 2276/2018, registro nº 003/2021 e
alvará de infraestrutura de nº 007/2021 e depois de atendidas as exigên-
cias contidas na Lei 6.766/79, Capítulo VI, Art. 18 e ss., me pediram que
efetivasse o seu registro neste Registro de Imóveis do 2º Ofício de Justiça
da Comarca de Barra do Piraí-RJ, pelo que, cumprindo o disposto no artigo
19 da citada lei, faço publicar este edital com um pequeno desenho da
localização da área para conhecimento de todos e possibilidade de impug-
nações cabíveis no prazo de 15 dias contados a partir da data da terceira
e última publicação, ensejando-se aos interessados o exame em cartório
do processo referente ao mesmo pedido. Barra do Piraí, 31 de maio de
2021. Eu, (Fabio Jabur Tavares de Souza), Oficial de Registro de Imóveis,
subscrevo e assino.

Fabio Jabur Tavares de Souza
mat. 90/223

Barra Mansa

Policiais civis da 90ªDP
(Barra Mansa) prenderam,
na terça-feira (01), um casal
e apreenderam um adoles-
cente suspeitos de recepta-
ção de celulares roubados
na cidade. Os aparelhos es-
tavam sendo vendidos pela
dupla no bairro Vila Elmi-
ra, em Barra Mansa, atra-
vés de anúncios em um site
de compra e venda na in-
ternet.

Policiais chegaram até
eles após trabalho de inteli-
gência e identificação de
que celulares eram vendi-

Polícia Civil prende
supostos receptadores
de celulares roubados

em Barra Mansa
Aparelhos estavam sendo vendidos

no bairro Vila Elmira e eram
anunciados pela internet

dos pelos três. A mulher foi
presa no bairro Ponte
Alta,  em Volta Redonda, e
com ela foi apreendido um
iPhone 7.

Em seguida, o homem
foi preso no bairro de Vila
Elmira, em Barra Mansa.
O irmão dele, um menor
infrator, também foi apre-
endido.

O casal foi encaminhado
para o sistema prisional,
onde ficará à disposição da
Justiça. O menor apreendi-
do foi encaminhado para a
Vara da Infância e Juventu-
de de Barra Mansa.

PM aumenta patrulhamento em bairro de Paraty
para coibir confronto armado entre criminosos

Paraty

Agentes do 33ª Bata-
lhão da PM aumentaram
o patrulhamento no bair-
ro Pantanal, em Paraty. A
intenção é  coibir confron-
to armado entre crimino-
sos de facções rivais, que
vêm disputando o domí-
nio dos  pontos de venda
de drogas na comunidade,
além de dar segurança e
tranquilidade aos morado-
res do local.

Na segunda-feira, dia
31, um homem, não iden-
tificado, foi morto em
uma troca de tiros com
agentes do 33ª Batalhão
da PM, em Angra dos
Reis. O tiroteio foi no
bairro Pantanal.

Os PMs disseram que
foram a localidade para
apurar  denúncia sobre
um confronto armado en-
tre criminosos rivais,
quando foram recebidos a
tiros. Os policiais revida-
ram os disparos e ne-
nhum deles ficou ferido.

Após o cessar fogo,
eles encontraram o sus-
peito baleado e caído no
chão. Ao lado dele foi en-
contrada uma pistola cali-
bre . 40,  com a numera-
ção raspada, além de
duas munições intactas.

O desconhecido foi le-
vado para o Hospital
Hugo Miranda, onde mor-
reu. O fato foi registrado
na 167ª DP (Paraty), onde
a arma ficou apreendida.

Pistola calibre .40 foi apreendida

Policiais civis da
166ª DP (Angra dos
Reis) prenderam, na
terça-feira, dia 1, um
homem suspeito de ten-
tativa de homicídio. Ele
foi capturado no bairro
Jacuecanga, em Angra
dos Reis, após trabalho
de inteligência e moni-
toramento.

De acordo com os

Foto: PM

Barra do Piraí

Policiais do 10º Batalhão
da PM apreenderam na noi-
te de terça-feira, dia 1, um
homem de 27 anos, que esta-
va com uma réplica de pisto-
la e uma embalagem conten-

Preso em Angra dos Reis homem
suspeito de tentativa de homicídio

agentes a ação foi
através de cumpri-
mento de mandado de
prisão temporária, em
investigação que apu-
ra o fato de o suspeito
 ter esfaqueado o pes-
coço da vítima, após
uma briga.

O preso foi encami-
nhado ao sistema peni-
tenciário.

Homem é flagrado com réplica
de pistola em Barra do Piraí

do maconha. O flagrante foi
na Rua Efigênia Isac, no Al-
mirante, em Barra do Piraí.

O suspeito tentou agre-
dir os agentes e foi domina-
do pelos policiais, sendo  le-
vado para a Delegacia de
Barra do Piraí.

Volta Redonda e Barra Mansa

Policiais do 28º Batalhão
da PM tentam prender o la-
drão que, na noite de terça-
feira, dia 1, roubou um Sie-
na, após render o seu condu-
tor, um  motorista de aplica-
tivo. O criminoso solicitou
uma “corrida” em frente à
Rodoviária Francisco Torres,
em Volta Redonda.  

Quando transitava na 
Avenida Presidente Kenne-

Resende

Policiais do 37º Bata-
lhão da PM prenderam
nesta quarta-feira (2), um
jovem, de 22 anos, e uma
mulher, de 29, suspeitos
de tráfico de drogas em
Resende. O rapaz foi o pri-
meiro ser preso na Rua
Seis, no bairro São Caeta-
no.

Ele estava em uma
moto e chegou a fugir
quando observou a aproxi-
mação da viatura da PM.

Carro de motorista de
aplicativo é roubado

dy, próximo ao limite entre
Volta Redonda e Barra
Mansa, o desconhecido
anunciou o assalto e obri-
gou o motorista a sair do
carro. Em seguida, assu-
miu a direção do Siena, en-
trando no bairro Vale do
Paraíba, em Barra Mansa.

Foram roubados ainda
R$ 120, cartões de crédito,
documentos, e uma máqui-
na de cartões. Material de
propriedade da vítima.

Ele foi perseguido e deti-
do. Com ele, os agentes
apreenderam uma bucha
grande de maconha.

Em seguida, o suspeito
levou os policiais até a
uma casa, no mesmo bair-
ro, onde foi presa a mu-
lher e encontrado 1,640
quilos de maconha  e 337
gramas de cocaína. Leva-
dos para a Delegacia de
Resende, os dois suspeitos
passaram a responder por
tráfico de drogas e perma-
neceram presos.

Casal é preso com quase dois
quilos de drogas em Resende

Resende

Policiais rodoviários
federais registraram no
final da noite de terça-
feira, dia 1, um acidente
na Via Dutra, Km 299,
sentido Rio, no trecho da
rodovia que corta Resen-
de. Um Chevrolet Classic
bateu na traseira de um
caminhão.

O carro ficou agarra-
do  por baixo do cami-
nhão e chegou a ser ar-
rastado por aproximada-
mente 100 metros. O mo-
torista do carro, de 30
anos,  e uma passageira,
de 26, ficaram presos as
ferragens.

Eles foram socorridos
pela equipe de resgate do

Acidente na Via
Dutra deixa dois

feridos em Resende

Corpo de Bombeiros e le-
vados para o Hospital de
Emergência de Resende.
O  motorista do cami-
nhão, que não se feriu,
disse que trafegava pela
faixa da direita da pista,
quando ouviu o barulho
de algo se arrastando, já
que não percebeu antes 
a colisão.

O caminhoneiro con-
tou que só após parar seu
veículo no acostamento,
viu o Classic embaixo de
seu caminhão. Segundo
os agentes da PRF, não
foram encontradas mar-
cas de frenagem no local.
Fato que indica que o
condutor do Classic, não
esboçou reação para ten-
tar evitar a colisão.

Carro ficou agarrado  por baixo do caminhão e chegou a ser
arrastado por aproximadamente 100 metros

Foto: PRF
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Barra Mansa

Com uma média de 100
a 120 pessoas atendidas, por
dia, a Casa Rosa, uma insti-
tuição criada para acolher
e oferecer auxílio aos paci-
entes com câncer, de outros
municípios, que buscam
tratamento na Oncobarra,
está precisando do apoio de
voluntários para realizar
uma obra de ampliação do
seu espaço físico. O objeti-
vo, segundo a coordenadora
da Casa Rosa, Márcia Cris-
tina Ramos Moreira, é po-
der disponibilizar algumas
salas da casa para que, des-
sa forma, sejam ampliados
os atendimentos  no local.

“Nós precisamos cons-
truir um cômodo grande,
nos fundos da casa, para
que possamos transferir o
bazar e o estoque dos mate-
riais de acolhimento, que
hoje ocupam salas da casa.
Dessa forma, vamos poder
ocupar esses espaços e am-
pliar o nosso atendimento
na área de saúde, contribu-
indo ainda mais com a qua-
lidade de vida dos pacien-
tes”, explicou a coordena-
dora, ao ressaltar que
quem puder ajudar com
materiais de construção
para a obra deve procurar
um representante da Casa
Rosa, que fica na Rua San-
tos Dumont, nº 182, no Cen-
tro.

Conforme destaca a co-

ordenadora, a Casa Rosa
está completando um ano e
meio de fundação e faz par-
te do projeto “Amor em Mo-
vimento”, que antes mesmo
do espaço físico já atendia
pacientes em tratamento na
Oncobarra, que é o serviço
de oncologia da Santa Casa
de Misericórdia. O endere-
ço, segundo ela, foi escolhi-
do estrategicamente para
melhor acolher os pacien-
tes.

“Escolhemos uma casa
bem em frente à Oncobar-
ra, para que possamos aco-
lher, da melhor maneira,
pessoas que vêm de vários
municípios do estado do
Rio e até mesmo de São
Paulo. É muito gratificante
poder ajudar pacientes e
acompanhantes que, em
muitos dos casos, vêm para
fazer o tratamento sem ter
um real no bolso”, enfati-
zou Márcia, ao acrescentar
que a casa conta com cerca
de 40 voluntários, que se re-
vezam no período da ma-
nhã e tarde.

O local oferece café da
manhã e da tarde; almoço,
atendimento com psicóloga,
psicanalista, nutricionista e
assistente social; local de
descanso; sala de cura e
massagem relaxante; doa-
ção de perucas, próteses
mamárias, almofadas tera-
pêuticas e cestas básicas.
Os serviços acontecem de
forma gratuita para o paci-

Casa Rosa precisa de ajuda para aumentar
espaço físico e ampliar atendimentos

 Local está completando um ano e meio e é voltado para acolher pacientes que vão a Barra Mansa para tratamento contra o câncer

ente e seus acompanhantes.
Um bazar com peças usa-
das e  semi novas também
funciona no local para que
o valor arrecadado seja uti-
lizado com as despesas da
casa e dos atendimentos.

Nesta semana, a conta-
dora autônoma Rosana Re-
gina Procópio, de 60 anos,
chegou a Casa Rosa para
seu primeiro dia como vo-
luntária. De acordo com
ela, que já foi acompanhan-
te de uma amiga em trata-
mento contra o câncer, po-

Casa Rosa está completando um ano e meio de fundação

Foto: Divulgação

der ajudar a entidade está
sendo um privilégio. “Co-
nheci a Casa Rosa quando
acompanhava uma amiga,
nas sessões de radioterapia,
e o coração bateu forte com
a vontade de ajudar esse
projeto. Como sou autôno-
ma, me organizei e me pro-
pus a ser voluntária no pe-
ríodo da tarde, em um dia
da semana. Me sinto feliz
porque é uma iniciativa
muito importante para as
pessoas que são atendidas”,
enfatizou Rosana.

Para finalizar, a coorde-
nadora da casa, que tam-
bém venceu a luta contra o
câncer, agradeceu o apoio
que vem recebendo até
aqui, de voluntários. De
acordo com ela, quem tiver
interesse em ajudar o espa-
ço, que sobrevive de doa-
ções, pode contribuir por
meio de um carnê simbóli-
co, no valor de R$ 10, ou fa-
zer as doações na própria
casa. Mais informações po-
dem ser obtidas pelo telefo-
ne (24) 3401-0139.

“Como fez frio nos últi-
mos dias nós fizemos uma
quantidade grande de cho-
colate quente e, hoje, por
exemplo, estamos precisan-
do repor o nosso estoque
com achocolatado. Nós
sempre fazemos as nossas
campanhas de arrecadação
assim: com base naquilo
que está em falta ou que te-
mos em pouca quantidade
no estoque. Quem puder, e
quiser nos ajudar, seremos
muito gratos”, concluiu a
coordenadora.

Volta Redonda

Muito procurado nos pe-
ríodos de férias e feriados,
o Zoológico Municipal de
Volta Redonda (Zoo-VR) es-
tará aberto neste feriado
prolongado – entre os dias
3 (Corpus Christi) e 6 de ju-
nho. A prefeitura orienta
os visitantes sobre a neces-
sidade de respeitar as me-
didas restritivas definidas
em decreto municipal, por
conta da pandemia, além
do agendamento obrigató-
rio.

O número de visitantes
é restrito a 300 pessoas pela
manhã e 300 à tarde, e o
uso de máscara é obrigató-
rio durante toda a perma-
nência no local. Além dis-
so, antes de entrar no zoo-
lógico os usuários têm a
aferição da temperatura
constatada. Há disponibili-
zação de álcool em gel em
totens para higienização
das mãos, além de lavatóri-
os com água e sabão.

Os estabelecimentos co-

merciais, na área alimentí-
cia, também oferecem álco-
ol em gel para os clientes.
Há um efetivo da Guarda
Municipal de Volta Redon-
da (GMVR) no zoológico
orientando os visitantes
para o uso da máscara du-
rante as visitações.

As visitas ao Recinto de
Imersão estão temporaria-
mente suspensas por conta
do período reprodutivo dos
animais que segue neste
mês.

“É um período em que
os animais ficam mais re-
clusos e precisam de mais
tranquilidade. A visitação
será retomada após o nasci-
mento e desenvolvimento
primário dos filhotes”, ex-
plicou o coordenador do zo-
ológico, o biólogo Jadiel
Teixeira.

A visitação pode ser fei-
ta de terça a domingo, das
8h às 11h30, e das 13h às
16h30. O agendamento é re-
alizado pelo site: https://
agendaverde. voltaredonda.
rj.gov.br.

Prefeitura orienta
 visitantes que

vão ao zoológico
 neste feriado

Número de visitantes é restrito a 300 pessoas pela manhã e 300
à tarde

Foto: Geraldo Gonçalves

Quase cinco mil profissionais da
Educação são vacinados na Ilha São João

Nesta quinta-feira (3), fe-
riado de Corpus Christi, a
Prefeitura de Barra Mansa,
por meio da Secretaria de
Saúde, retomará a vacina-
ção para os profissionais da
Educação que atuam no mu-
nicípio, com idade entre 18 a
59 anos, nascidos de janeiro
a junho. Na sexta-feira (4),
serão atendidos os nascidos
de julho a dezembro. O ser-
viço acontece no Parque da
Cidade, em sistema drive-
thru e na Tenda da Vacina
para pedestres.

Nascidos de janeiro a
março serão atendidos das
08h às 12h. De abril a junho,
das 12h às 16h. Estão aptos a
receber a vacina todos os
professores e funcionários
das escolas públicas e priva-
das do ensino básico (creche,
pré-escolas, ensino funda-
mental, ensino médio, pro-
fissionalizantes e EJA) e do
ensino superior.

Inicialmente serão aten-

didos os profissionais que
trabalham nas unidades de
ensino do município. Para a
próxima semana, a Secreta-
ria de Saúde avaliará a pos-
sibilidade de imunizar os
professores e funcionários
que residem no município e
atuam em outras cidades.

Para receber a vacina, é
necessário apresentar docu-
mento que comprove a vin-
culação ativa do profissional
com a escola ou declaração
emitida pela instituição de
ensino, juntamente com RG
e CPF.

O prefeito Rodrigo Drable
anunciou a retomada da va-
cinação para os profissionais
da educação na noite desta
terça-feira (1). “Minha mãe é
professora. Não tenho ape-
nas respeito, mas preocupa-
ção com o professor. Nós esta-
belecemos um protocolo de
volta às aulas, que foi aprova-
do e replicado estado afora,
mas não tínhamos a autori-

zação do Plano Nacional de
Imunização, o PNI, para fa-
zer a vacina dos professores.
Nós iniciamos com aquele
grupo de 55 a 59 anos, foi o es-
forço que nós fizemos. Contu-
do, houve uma decisão do
STF que era para paralisar e
seguir a ordem do PNI. A or-
dem foi dada, Barra Mansa
cumpriu, mas infelizmente
paralisamos aquela vacina-
ção. Agora recebemos a nota
técnica que determina a reto-
mada da vacinação”.

Os profissionais com ida-
de entre 55 e 59 anos que não
receberam a primeira dose
na ação anterior, podem
comparecer ao Parque da Ci-
dade para serem vacinados.
O município já havia admi-
nistrado a primeira dose em
professores com idade entre
45 a 59 anos e profissionais
da educação de 55 a 59 anos.

O Parque da Cidade fica
na Rua Prefeito João Chies-
se Filho, 1102, no Centro.

BM dá continuidade à vacinação de
profissionais da Educação nesta quinta-feira

Trabalhadores em atividade da rede pública e privada receberam
a primeira dose da vacina AstraZeneca

Foto: PMVR

Volta Redonda

A Prefeitura de Volta Re-
donda, através da Secretaria
Municipal de Saúde (SMS),
iniciou nesta quarta-feira,
dia 2, a vacinação contra a
Covid-19 dos profissionais
de Educação lotados na rede
de ensino público e privado.
E logo no primeiro dia já va-
cinou quase cinco mil pesso-
as.

A imunização aconteceu
no sistema drive-thru na
Ilha São João, que começou
antes das 08h e foi encerrada
às 16h. Pedestres também fo-
ram atendidos, em um local
previamente preparado. Se-
gundo a secretaria, no drive
foram vacinados 4.850 pro-
fissionais de Educação, que
receberam a primeira dose
da vacina AstraZeneca
(Oxford). 

Foram contemplados
nesta fase profissionais na
ativa de 18 a 59 anos de cre-
che e pré-escolas, além do
ensino fundamental, médio,
técnico, profissionalizante e
EJA. Profissionais de ensino
superior e de cursos livres
regulamentados perante a
lei também foram beneficia-
dos.  

Outros profissionais que
trabalham na Educação fo-
ram inseridos na campanha,
como aqueles que traba-
lham em secretaria, faxina,
portaria e manutenção. As
profissionais de Educação
gestantes e puérperas, com
solicitação médica, foram
vacinadas nas Unidades de
Saúde, que dispõem da vaci-
na Pfizer.  

O drive-thru foi marcado
por agilidade e organização.
A média de espera era em
torno de 10 minutos para ser
atendido, seguindo todos os
procedimentos de verifica-
ção da documentação até a
chegada nas baias de vaci-
nação. Além disso, a felicida-
de e otimismo entre os pro-
fissionais foi destaque no
dia. 

Um dos profissionais que
recebeu a vacina no drive-
thru foi Lucas Albino mora-
dor de Volta Redonda. “Es-
tou muito feliz de ter tido
como professor essa oportu-
nidade na vacinação após
um ano de pandemia”, disse

o professor.  
Outra profissional vaci-

nada contra a Covid-19 foi
Mariane Rezende, que decla-
rou: “Finalmente minha vez
chegou, estava muito ansiosa
por esse momento”, disse.  

Durante todo o drive-
thru, os profissionais de
Educação comemoraram as
doses de esperança que esta-
vam recebendo através da
vacina. “Hoje a sensação é
de gratidão, de agradecer a
Deus por estar aqui”, co-
mentou a professora Clarete
Braz Patrocínio.  

O professor da Casa da
Criança e do Adolescente,
Victor Hugo Guedes, levou
um cartaz para a vacinação
em comemoração ao recebi-
mento da vacina e declarou:
“A sensação é de vitória,
principalmente para a área
da educação para nós profes-
sores, são doses de esperan-
ça para todos”, comentou. 

Campanha de imunização

A vacinação para os pro-
fissionais de Educação, ain-
da não vacinados, terá conti-

nuidade nas Unidades de
Saúde (UBS e UBSF), a par-
tir de segunda-feira, dia 07. 

A secretaria abriu a vaci-
nação para os profissionais
que moram em Volta Redon-
da ou que trabalham no mu-
nicípio, sendo necessária a
apresentação de comprovan-
te de residência, crachá, con-
tracheque ou contrato de
trabalho, além da identida-

de, CPF ou cartão do SUS.
Profissionais de Educa-

ção vacinados contra a Influ-
enza (gripe) devem aguardar
15 dias para serem vacina-
dos contra o novo coronaví-
rus. Pessoas com sintomas
gripais devem buscar aten-
dimento médico e não de-
vem ser vacinadas contra a
Covid-19 até pelo menos 30
dias.
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Barra Mansa

Pelo segundo ano a cele-
bração de Corpus Christi
nesta quinta-feira (03), em
Barra Mansa, será marca-
da por uma procissão moto-
rizada organizada pela Pa-
róquia de São Sebastião.

A solenidade tem início
com uma missa às 8h30min
na comunidade de Nossa
Senhora da Conceição, no
distrito de Antônio Rocha,
de onde a procissão sairá e
percorrerá outras 30 comu-
nidades com a imagem do
Santíssimo Sacramento. A
previsão é de que o trajeto
seja encerrado por volta
das 16h30min, na igreja
Matriz, onde às 17 horas
acontecerá uma missa para
a benção solene.

De acordo com o padre
René Luiz Paulino de Oli-
veira, pároco da Paróquia
São Sebastião, embora por
conta da pandemia os fiéis
não possam enfeitar as
ruas para a tradicional pro-
cissão de pedestres, a igreja
pede às comunidades e às
famílias por onde os carros
Irão passar para que enfei-
tem suas fachadas e a fren-
te das residências. A pro-
cissão, segundo o padre,
também será marcada com
arrecadação de donativos.

“Vamos recolher, duran-

Corpus Christi é celebrado com procissão
motorizada em Barra Mansa

Percurso terá início no distrito de Antônio Rocha e irá percorrer cerca de 30 comunidades da Paróquia de São Sebastião
te todo o trajeto, alimentos,
itens de higiene, máscaras
e álcool para que possamos
doar para os mais necessi-
tados, inclusive para as fa-
mílias envolvidas em uma
recente desocupação, em
Volta Redonda”, ressaltou o
pároco.

Com relação às missas,
durante todo o dia de Cor-
pus Christi,padre René ex-
plicou que por conta da or-
ganização do distanciamen-
to, dentro da igreja, a parti-
cipação dos fiéis precisa de
agendamento pelo telefone:
(24) 3323-0524. Serão quatro
horários: às 7 horas, às 9
horas (com transmissão
pelo Youtube), às 11 horas e
às 17 horas (com transmis-
são pelo Youtube). Para fi-
nalizar, o padre enfatizou a
importância de celebrar
Corpus Christi, em tempos
de pandemia.

“É buscar estar em co-
munhão profunda  com  Je-
sus e se identificar com ele.
É comungar das dores das
pessoas que estão sofrendo
e com as famílias enluta-
das. É sermos  solidários,
termos empatia e compai-
xão com todos. Além disso,
é momento de cuidarmos
da vida que Deus nos deu,
nos protegendo para que
possamos permanecer vi-
vos”, finalizou o padre. A solenidade tem início com uma missa às 8h30min

Divulgação

Resende

A nova Creche Munici-
pal Professora Walda
Walkyria Bruno, localiza-
da na Rua Dr José Uchôa,
no bairro Surubi Velho,
foi entregue nesta quarta-
feira (02) pela prefeitura
de Resende. Após meses
de obra, a unidade escolar
está oferecendo 60 novas
vagas para as crianças
em idade de creche.

Matrículas e início das
atividades

Na próxima semana,
a partir do dia 7 de ju-
nho, a Secretaria Muni-
cipal de Educação, dará
início ao período de ma-
trículas para a nova cre-
che. Nesta etapa do pro-
cesso, a gestão municipal
trará mais informações
através de seus canais
oficiais. A expectativa é
de que no dia 14 de ju-
nho as atividades presen-
ciais com crianças de
creche 3 e 2 retornem,
conforme previsto no
Plano de Retorno das
Atividades Presenciais,

seguindo os protocolos
pedagógicos e sanitários.

Obras da creche

O prédio onde agora
está a nova creche passou
por uma verdadeira trans-
formação nos últimos me-
ses. Há tempos, o local já
funcionava como posto de
saúde e estava desativado.
As obras trouxeram refor-
ma de pisos, cobertura, re-
visão elétrica e hidráuli-
ca, além da substituição
de grades e revitalização
da fachada.

O espaço foi ampliado
para que na nova creche
as crianças possam estu-
dar e conviver em um am-
biente mais adequado,
com cozinha e dispensa
renovadas, além de corre-
dores mais arejados com
pias para higiene das
mãos. As 60 vagas geradas
seguem a tendência da
atual gestão municipal de
atender a demanda da po-
pulação por mais vagas
em creches. Com amplia-
ções e novas estruturas, o
objetivo vem sendo alcan-
çado ao longo dos anos.

– Já passa de 500 o nú-

mero de novas vagas em
creches geradas durante a
atual gestão. Isso é motivo
de muita alegria e o mu-
nicípio não está medindo
esforços para melhorar e
expandir cada vez mais os
números. A Creche Muni-
cipal Professora Walda
Walkyria Bruno é mais
um fruto de todo esforço e
uma conquista importan-
te. Mostra como é possível
fazer muito com pouco,

Resende entrega nova creche
e oferece 60 novas vagas

Obras trouxeram reforma de pisos, cobertura, revisão elétrica e
hidráulica, além da substituição de grades e revitalização da fachada

Raimundo Brasil

Porto Real prorroga ‘Campanha
Abraço Quentinho’ até 2 de julho

Assistência social também define 2 datas para entrega às famílias

Porto Real

Será prorrogada até o
dia 2 de julho, a campanha
de recolhimento de roupas
e artigos de inverno Abra-
ço Quentinho, que é desen-
volvida pela Secretaria Mu-
nicipal Assistência Social,
Direitos Humanos e Habita-
ção (SMASDHH). Quem
quiser participar, é só pro-
curar um dos postos de re-
colhimento para depositar
blusas, casacos, mantas e
cobertores.

A Secretaria ainda refor-
çou que todos os artigos re-
colhidos passaram pela hi-
gienização, visando garan-
tir a segurança durante o
período de pandemia.

- A campanha se tor-
nou um sucesso pela dedi-
cação dos profissionais e
pelo solidarismo da nosso
população. Foram recolhi-
dos cerca de 1 tonelada de
peças de roupas e coberto-
res, que irão ajudar crian-
ças, jovens e adultos a se
protegerem do frio - ex-
pressou o prefeito Alexan-
dre Serfiotis.

A Secretaria de Assis-
tência Social também defi-
niu duas datas para a pró-
xima fase da Campanha,
quando as famílias em situ-
ação de vulnerabilidade so-
cial poderão recolher as

Foto: Fabiano Sabino

roupas e artigos de inver-
no.

- Para terem acesso, as
famílias devem requisitar
uma guia de retirada atra-
vés dos Centros de Referên-
cia de Assistência Social
(CRAS) - explicou a secretá-
ria de Assistência Social,
Valeria Sá, completando
que após o recebimento
desta guia, basta se dirigir
a sede da SMASDHH em
uma dessas datas:

- 1ª data: de 7 a 11 de ju-
nho,

- 2ª data: de 5 a 9 de ju-
lho.

A Secretaria está locali-
zada à Rua Fernando Ber-
nardelli, 1219, Centro. O ho-
rário de funcionamento é
de segunda a sexta, das 8h
às 17h. Mais informações
através do telefone: (24)
3353-4899.

Os artigos e roupas de
inverno podem ser doados
nos seguintes locais: sede
da Prefeitura Municipal e
da Secretaria de Assistên-
cia Social; Casa do Imi-
grante (Horto Municipal);
Lulinha Supermercado; Ba-
zar da Divisa Supermerca-
do; Academia Imperial;
Corpus Academia, Igreja
IPV e a unidade dos Correi-
os em Bulhões.

pois o município tinha
um espaço desativado e
inutilizado. Aproveitamos
e transformamos em uma
creche, com a devida es-
trutura adequada – disse
o prefeito Diogo Balieiro
Diniz.

Mais uma unidade de
ensino, que fica no Par-
que Minas Gerais, está
sendo construída e a pre-
feitura está reformando
outras escolas e creches.

Barra Mansa

Um assunto que ga-
nhou notoriedade, recente-
mente, é o motivo da mais
nova campanha lançada
pela Comissão OAB Mu-
lher (Ordem dos Advoga-
dos do Brasil), de Barra
Mansa. Em maio comemo-
ra-se o mês da Conscienti-
zação e do Combate a po-
breza Menstrual e, com
base nisso, a OAB está
com a campanha de acesso
e democratização ao kit hi-
giênico às mulheres em si-
tuação de vulnerabilidade.

Conforme enfatiza a
presidente da comissão, a
advogada Cleicione Nasci-
mento Silva, iniciativas
como essa visam não so-
mente combater a pobreza
menstrual, mas também

lutar pela dignidade do
público feminino.

Ela ressalta que itens
que substituem o absor-
vente podem ser prejudici-
ais à saúde feminina, no
entanto, que apesar dos
riscos, muitas mulheres
ainda usam métodos alter-
nativos por não terem
acesso a produtos essenci-
ais para sua higiene.

- É uma triste realida-
de que atinge milhares de
mulheres brasileiras. Pen-
sando nisso , a Comissão
da OAB Mulher de Barra
Mansa deu início a uma
campanha de arrecadação
de kits higiênicos para se-
rem doados às mulheres
em condições de vulnera-
bilidade, mulheres encar-
cerada e também mulhe-
res em situações de rua -

explicou a presidente, ao
informar que as doações
podem ser feitas na sede
da OAB/BM e, em breve,
no supermercado Bramil.

Para compor o kit higi-
ênico, Cleicione ressalta
que as doações podem ser
de absorvente, pasta de
dente, desodorante, escova
de dente e sabonete.

Impacto financeiro

No Brasil estima-se
que 23% das meninas en-
tre 15 a 17 anos não tem
condições financeiras
para adquirir produtos se-
guros para usar durante a
menstruação. Um estudo
revela que absorventes
não  são considerados pro-
dutos supérfluos no Bra-
sil, e tributados como tal,

o que aumenta considera-
velmente o custo de fabri-
cação e consequentemente
o preço final.

De acordo com a advo-
gada, por essa razão a
campainha tem como ob-
jetivo principal, a arreca-
dação de absorventes.

- Muitas frentes femi-
nistas já tomam essa cam-
panha como ideal, porque
hoje a sociedade civil está
fazendo campanha em re-
lação aos kits, principal-
mente o absorvente, para
que haja diminuição no
tribute desse produto. Para
que possa ser distribuído
pelo governo, pela estado e
município, às mulheres ca-
rentes. É uma iniciativa
que tem sido abraçada por
muitas instituições - finali-
zou a presidente.

OAB Mulher promove campanha de combate à pobreza menstrual



DIÁRIO DO VALE  7QUINTA-FEIRA E SEXTA-FEIRA, 03 E 04 DE JUNHO DE 2021 ECONOMIA

Resende

A Nissan suspenderá a
produção por tempo inde-
terminado em Resende por
falta de peças, assim como
está ocorrendo com outras
montadoras do país. O pre-
sidente da Nissan Merco-
sul, Airton Cousseau, afir-
mou que a paralisação
ocorrerá em dias alterna-
dos agora no mês de junho.
Cerca de dois mil trabalha-
dores, entre funcionários
terceirizados e diretos, se-
rão afetados com a decisão
anunciada na terça-feira.

Detalhe: a fábrica da
Nissan em Resende produz
atualmente o SUV Kicks –
modelo mais vendido da
marca japonesa no Brasil

Volta Redonda

A CSN informou nessa
quarta-feira (02), em “In-
formação ao mercado”,
que CSN Resources S.A. ,
uma empresa controlada
por ela, com sede no ex-
terior, apresentou oferta
para recomprar até a to-
talidade das 7,625% Seni-
or Unsecured Guarante-
ed Notes, com vencimen-
to em 2023, emitidas pela
CSN Resources, em cir-
culação no mercado in-
ternacional (“Notes 2023”
ou as “Notes em Circula-
ção”).

A proposta não visa o
mercado nacional: “A
Oferta de Recompra não
foi, e nem será, registrada
na Comissão de Valores
Mobiliários – CVM. A
Oferta de Recompra não
será realizada no Brasil,
exceto em circunstâncias
que não constituam uma
oferta pública segundo as
disposições legais e regu-
lamentares brasileiras”,
informa o comunicado.

Esses papéis são títu-
los de dívida da empresa
e o total do valor princi-
pal é de US$ 925 milhões
(cerca de R$ 4,701 bi-
lhões, pelo câmbio co-
mercial desta quarta).
Cada USS 1 mil em notes
será recomprado por US$
1.038,14 (R$ 5.285,12, tam-

Rio de Janeiro

O Sebrae Rio, em par-
ceria com o Sistema Feco-
mércio RJ, realizará a Cli-
ck Empreendedor – edição
Mulheres de Negócios
para fortalecer ainda mais
a gestão desses negócios.
O evento, 100% digital e
gratuito, acontecerá de 8 a
10 de junho e oferecerá
conteúdo específico para
apoiar ainda mais as do-
nas de micro e pequenas
empresas, MEI e potenci-
ais empresárias. As inscri-
ções podem ser realizadas
pela internet.

Estarão no time de pa-
lestrantes da Click Empre-
endedor a influenciadora
digital Bella Falconi; a ex-
nadadora Patrícia Amo-
rim; a jornalista Eli Bení-
cio; a transativista Andréa

Brasília

A Câmara aprovou da
medida provisória que cria
facilidades para obtenção
de crédito por pessoas físi-
cas e jurídicas durante a
pandemia. O texto-base foi
aprovado por 397 votos a
favor, o total de deputados
participando da sessão. O
relator, deputado federal Ri-
cardo Silva (PSB-SP), pror-
rogou até 31 de dezembro
os efeitos da medida.

O texto dispensa a exi-
gência de uma série de do-
cumentos na hora de con-
tratar ou renegociar em-
préstimos, devido à pande-
mia da covid-19. O prazo
original da medida editada
pelo governo acaba em 30
de junho. O texto teve
apoio da oposição e do go-
verno. “São ações dessa for-
ma exigindo menor buro-
cracia até num determina-
do momento, agora não

Nissan suspende temporariamente a
produção em Resende por falta de peças

Paralisação ocorrerá em dias alternados neste mês, segundo presidente
– e o sedã V-Drive. Além
disso, a fábrica fluminense
é uma das cotadas para
produzir o futuro mini-
SUV Magnite em 2022. As
informações são do portal
“Terra”.

A montadora japonesa
também suspenderá tempo-
rariamente em junho a pro-
dução em unidades do Ja-
pão e México, dois merca-
dos importantes para a mar-
ca. No Brasil, a Nissan ven-
deu 22.627 unidades até
abril deste ano, sendo 13.040
do SUV Kicks.

Nissan vendeu 22.627
unidades até abril
deste ano, no Brasil

Arquivo

A General Motors vai
paralisar a produção em
São Caetano do Sul (Gran-
de São Paulo) por seis se-
manas a partir do dia 21.
Em nota, a montadora afir-
ma que a fábrica começará
a ser preparada para rece-
ber sua nova picape, mas
também há problemas com
a falta de componentes.

“Considerando a dinâmi-
ca da pandemia e os impac-

General Motors
paralisará produção por

seis meses em São Paulo
tos na cadeia de suprimen-
tos, estabelecemos junto com
o sindicato medidas com o
objetivo de manter empre-
gos”, diz a montadora por
meio de um comunicado.

A unidade de Gravataí
(RS), onde é produzido o
compacto Onix, segue com
as linhas de produção para-
das. O retorno deve ocorrer
entre o fim de julho e o iní-
cio de agosto.

CSN oferece
recompra de títulos
de dívida no exterior

bém ao câmbio desta
quarta). A empresa paga-
rá ainda os juros acumu-
lados até a data de liqui-
dação da recompra, mas
excluindo a data de liqui-
dação.

A CSN informou, no
comunicado ao mercado,
que “a consumação da
recompra das Notes em
Circulação pela CSN Re-
sources está condiciona-
da à satisfação de deter-
minadas condições prece-
dentes previstas nos do-
cumentos da Oferta de
Recompra, incluindo a
emissão pela Companhia
ou suas subsidiárias de
novos títulos representati-
vos de dívida, a serem co-
locados no mercado inter-
nacional, os quais não se-
rão registrados de acordo
com o U.S. Securities Act
de 1933, conforme aditado
(“Securities Act”) ou
qualquer outra norma em
qualquer jurisdição, sen-
do ofertados com base em
determinadas dispensas
de registro previstas no
Securities Act”.

A empresa também
acrescentou que, após o
encerramento da oferta
atual, poderá comprar
outras notes com venci-
mento em 2023 que te-
nham permanecido em
circulação no mercado
internacional.

Sebrae Rio promove evento
digital e gratuito para empreendedoras

Brazil; a consultora jurídi-
ca Jacqueline Lippi (Feco-
mércio RJ), a empreende-
dora Bárbara Cristina
(Nega do Caldo); a consul-
tora Verônica Marques
(mestre em Economia Cri-
ativa), entre outras.

Ainda haverá palestras
dos treinadores Bernardi-
nho e Giovane Gávio, so-
bre cultura da excelência,
além de talks com brasi-
leiras que empreenderam
em Portugal para falar so-
bre desafios e conquistas;
e um bate-papo com três
diretoras do Sebrae (Mato
Grosso do Sul, Pernambu-
co e Tocantins) sobre lide-
rança.

“Na Click, queremos
mostrar mulheres que,
com muita determinação,
conseguiram conquistar
seu espaço de liderança,

comandando empresas de
sucesso. E para apoiar as
visitantes que desejam
empreender ou manterem
seus negócios mais compe-
titivos, vamos apresentar
opções de melhorias em
gestão, oportunidades de
negócios e ter acesso a pa-
lestras, conteúdos e novi-
dades do mercado”, desta-
ca Raquel Abrantes, coor-
denadora de Mercado.

Mulheres
de Negócios

Durante os três dias, o
Sebrae Rio oferecerá aten-
dimento remoto para os
empreendedores, além de
palestras de curta dura-
ção sobre temas de ges-
tão, acesso a E-books e ao
Salão de Oportunidades
(exposição de produtos e

serviços de empresas e
instituições financeiras).

Na Click Empreende-
dor – edição Mulheres de
Negócios ainda serão rea-
lizadas oficinas de artesa-
nato, em parceria com a
Caçula; de brownie, com o
Ateliê Cristina Ruffatto,
de cronograma capilar,
com a especialista Amélia
Martins; e de terrário fe-
chado e aberto e de Koke-
dama, com a engenheira
florestal Roberta Bicalho.

Também será possível
participar de Negociações
e Rodadas Virtuais (medi-
ante inscrição prévia). A
proposta é estimular um
ambiente favorável para
geração de negócios e o
surgimento, a ampliação
e a diversificação de em-
preendimentos sustentá-
veis.

Câmara aprova MP
de facilitação de obtenção de crédito

deixando que a análise a
partir dos bancos, princi-
palmente os bancos de de-
senvolvimento, aqueles que
têm acesso aos fundos
constitucionais, fundos es-
ses que minimizam as dife-
renças nas diversas regi-
ões. Isso faz com que a eco-
nomia tenha a capacidade
de retomar a sua normali-
dade quando a crise sanitá-
ria for embora”, afirmou o
deputado Joseildo Ramos
(PT-BA).

“Essa MP veio atrasa-
da, mas de qualquer ma-
neira ela é positiva”, afir-
mou o líder do PCdoB,
Renildo Calheiros (PE).

“O Cidadania orienta
“sim”, entende perfeita-
mente a importância,
como foi dito aqui por vá-
rios Parlamentares, a res-
peito da reedição dessa
medida provisória, que
traz uma oportunidade
para a pequena, microem-

presa, para que elas pos-
sam manter-se, principal-
mente, manter a geração
de empregos, manter as
pessoas empregadas”, dis-
se a deputada Paula Bel-
monte (Cidadania-DF).

Publicada em feverei-
ro, a MP repete parte do
conteúdo de outro texto
enviado ano passado ao
Congresso, mas que não
chegou a ser votado e
perdeu a validade em no-
vembro. O texto dispensa
os bancos públicos - e
também os privados - de
exigirem dos clientes a
apresentação de certidões
de quitação de tributos
federais, certificado de re-
gularidade do FGTS e
comprovante de regulari-
dade eleitoral, dentre ou-
tros. A MP anterior dava
essa permissão apenas
para as instituições finan-
ceiras públicas.

Como na medida ante-

rior, o texto também revo-
ga a obrigação da apre-
sentação de Certidão Ne-
gativa de Débito (CND)
pelas pessoas jurídicas na
contratação de operações
de crédito com institui-
ções financeiras que en-
volvam recursos captados
por meio de caderneta de
poupança. Como se trata
de uma MP, as mudanças
têm validade imediata.

A mudança sugerida
pelo relator, de estender o
prazo até dezembro, teve
o aval do governo. No re-
latório, o deputado deter-
mina que não também
não será feita consulta ao
Cadastro Informativo de
Créditos não Quitados do
Setor Público Federal
(Cadin) para as operações
de crédito que envolvam
a utilização de recursos
públicos.

Informações da
 Agência Estadão.
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*O UBM - Centro
Universitário de Barra
Mansa anuncia a posse
de Maria Apparecida de
Athayde Cruz como
presidente da Sobeu
(Associação Barraman-
sense de Ensino).

*Formada em Conta-
bilidade pela Escola
Técnica de Comércio
Barra Mansa e em Pro-
gramação Neolinguísti-
ca, Liderança e Gestão
de Pessoas, Maria
Apparecida possui li-
cenciatura em Letras
pela Faculdade de Filo-
sofia, Ciências e Letras
de Barra Mansa – So-
beu/UBM.

*Para ela, a primeira
mulher a estar à frente
da presidência da So-
beu, o cargo tem um
significado ainda mais
relevante pelo vanguar-

A Primeira
dismo e reconhecimento,
principalmente no ano em
que a instituição completa
60 anos.

*”Sou muito grata a to-
dos que participaram e
participam desta constru-
ção e trajetória, assim
como aos vários estudan-
tes que acreditaram e
acreditam em nosso traba-
lho, buscando uma forma-
ção qualificada, com visão
ética e responsável”.

*A nova composição da
estrutura organizacional
da instituição conta, ain-
da, com Mario Sila Ferraz
Chaves como novo reitor
do UBM - Centro Universi-
tário de Barra Mansa, ins-
tituição mantida pela SO-
BEU.

*Formado em Direito
pela instituição e pós-gra-
duado em Gestão Educaci-
onal, o novo reitor Mario

Sila Ferraz Chaves está,
há 26 anos, à frente de im-
portantes projetos do
UBM, tendo atuado em di-
ferentes áreas, como Con-
tabilidade, Pró-Reitoria
Comunitária e Assessoria
Comunitária. Liderou pro-
jetos de Extensão e Rela-
ções Interinstitucionais,
como o ‘Cura D’água’ e

‘Valorizando o Ta-
lento  Brasileiro’,
além de exercer pro-
tagonismo em parce-
rias institucionais
internacionais, como
o Agreement com a
SIUC – Southern Illi-
nois University em
Carbondale, no Illi-
nois (EUA).

LAZERMário Sérgio
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CRP 10148 CRFa. 8807
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Zig-Zag
*Interatividade online no ‘Dia dos Namorados’.
*Internautas poderão votar e escolher quais produ-

tos um casal de instagrammers vão se dar de presente
no dia 12 de junho.

*O Shopping Park Sul inovou novamente em sua
campanha de Dia dos Namorados.

*Durante 10 dias, nas redes sociais do Shopping
Park Sul, o casal de instagrammers Marcus (@oficial-
marcuss) e Marta (@oficialmartaa) apresentará dicas
de presentes para ele e para ela.

*A cada “grupo” de produtos apresentados, os inter-
nautas poderão votar em seus preferidos.

*Ao fim de cada dia de votação, um produto segue
para a próxima fase enquanto os outros vão sendo eli-
minados. *A disputa final será entre os dois produtos
mais votados para ele e para ela, até que sejam esco-
lhidos os presentes que Marcus e Marta ganharão pelo
Dia dos Namorados.

*Os internautas podem conferir e participar das es-
colhas pelo Facebook ShoppingParkSul ou Instagram
@ShoppingParkSul.

*Mais informações em shoppingparksul.com.br.
*Aliás, hoje fazendo três anos que acontecia ceri-

mônia de entrega das chaves para os lojistas do Shop-
ping Park Sul.

Sala Vip
*A médica dermatologista Maitê Bahia, natural de

Volta Redonda, bem que tentou comemorar seu aniver-
sário nesta quarta-feira.

*Mas não teve tempo, pois sua agenda estava cheia,
como sempre, tanto na Clínica Iramaia Pifano quanto
na Clínica Renascer, onde atende desde que voltou de
São Paulo.

*Com certeza neste feriadão de Corpus Christi, ela
irá recebe muitas homenagens.

*Aniversariantes de quinta-Feira:  A chef  Simone
Storino (Bakmak); o jornalista João Pançardes (A Voz
da Cidade); Ivana Martins; Júnior Amorim;  Rodrigo
Barros; Sergio Luiz Coelho; Leco TXavier; Roberta
Vasconcellos; Elizabete Cristina; Grace Vahle Franco.

*Aniversariantes de sexta-feira: O empresário Mari-
nho Periquito;  o comunicador Cláudio Chiesse;  Viní-
cius Fontes de Souza; a jornalista Vanessa Outeiro;
Evandro Methidiere; Maria Júlia Freitas; Rosa Andra-
de; Thais Baptista; Flávia Resende; Jéssica Mathioly;
Lidiana Cruz; Rosa Andrade; Alessandra Cristina.

Nota Triste
*Faleceu nesta quarta-feira, José Murilo Granato.
*Aos 88 anos, vítima de insuficiência cardíaca.
*Deixa esposa 5 filhos .
*Ele Foi fundador do hospital São João Batista, ex.

Venerável da Loja Maçônica Esfinge 22 e fundador do
partido PTB.

*Nesta quinta-feira acontece o velório restrito se-
guido da cremação no Portal da Saudade.

*Deixa uma grande legião de amigos.

José Murilo Granato
deixa grande legião
de amigos

O empresário Marinho Periquito (aniversariante de sexta-feira)
com sua amada Kátia Simões Periquito, revival em meio a neve

A médica dermatologista Maitê Bahia, em sua mais recente idade

Maria Apparecida de Athayde Cruz, na presidência da SOBEU
(Associação Barramansense de Ensino)
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Brasília

Ao afirmar aos senado-
res da CPI, nesta quarta-fei-
ra, dia 02, que “informação
correta também é medica-
ção”, em referência às fake
news que se multiplicam na
atual crise sanitária, a infec-
tologista Luana Araújo enfa-
tizou ser preciso uma mu-
dança de eixo para modifi-
car o atual cenário pandêmi-
co no país. Para isso, são es-
senciais, segundo a médica,
investimento em comunica-
ção clara e unificada para a
população, precocidade no
diagnóstico, educação quan-
to às medidas sanitárias e de
ação, testagem em massa,
propagação da vacina e uma
ação proativa do Ministério
da Saúde.

Ao final do depoimento,
que durou mais de sete ho-
ras, a infectologista respon-
deu à senadora Simone Te-
bet (MDB-MS) que “faltou
planejamento, coordenação
e compreensão da situação
em que nos encontrávamos
e que continua”.

— Faltam equipes técni-
cas, faltam gestões profissio-
nalizadas da saúde, faltam
profissionais de saúde públi-
ca em todas as instâncias, te-
mos um longo caminho a
percorrer. O importante era
que se recuperasse o tempo
perdido e passasse a ter
ações mais assertivas —
afirmou.

Simone esclareceu que se
utilizou de perguntas de um
documento enviado pela
Casa Civil da Presidência da
República aos seus minis-
tros de estados “com acusa-
ções esperadas na CPI”.

Para a senadora, “o Brasil
errou e é preciso buscar res-
ponsabilidades, doa a quem
doer”.

Questionada pelo sena-
dor Humberto Costa (PT-PE)
sobre qual seria o atual ce-
nário se houvesse uma mai-
or preocupação com a aten-
ção primária no combate à
pandemia, Luana foi categó-
rica em dizer que a resposta
à crise pandêmica não pode
estar focada na atenção ter-
ciária.

— Eu não posso focar em
hospitais simplesmente toda
a minha estratégia de com-
bate à pandemia, ou em lei-
tos de CTI, porque eu já es-
tou atrasada. É preciso mu-
dar o eixo de resposta para a
atenção primária, não só
para um diagnóstico preco-
ce, mas principalmente para
educação, aconselhamento e
acompanhamento das pesso-
as. Então, quando eu digo
que a pandemia é uma crise
de confiança também, isso
poderia ter sido amenizado
pelo uso da atenção primá-
ria. Espero que seja utiliza-
da de forma mais contun-
dente daqui pra frente.

Aos senadores Eduardo
Braga (MDB-AM) e Marcos
Rogério (DEM-RO), Luana
esclareceu que há dificulda-
des para as pessoas compre-
enderem a diferença entre
abordagem precoce de um
paciente, “tratamento preco-
ce” e profilaxia.

A médica explicou que o
paciente com suspeita de co-
vid-19 precisa ter acesso a di-
agnóstico imediato, ser edu-
cado quanto às medidas de
distanciamento social, quan-
to à evolução da doença,

quanto ao monitoramento,
precisa ser informado quanto
ao que esperar da doença,
como e onde procurar auxílio.

— Quando a gente fala de
profilaxia, a gente está se re-
ferindo a impedir que a pes-
soa adoeça ou diminuir a
chance, o risco, de a pessoa
adoecer. A gente está falando
na intervenção vacinal ma-
joritariamente e, associadas
a ela, nas outras estratégias
não farmacológicas de com-
portamento. Com relação à
intervenção precoce, ela não
significa adoção de terapêu-
tica, não necessariamente;
ela significa uma interven-
ção pra que a gente tente di-
minuir o risco de agrava-
mento e/ou diminuir ou ces-
sar a cadeia de transmissão.

Para Marcos Rogério, “le-
vando-se em consideração o
cenário de 2020”, a afirma-
ção da médica “não seria
respondida pela vacina, por-
que ainda não a tínhamos”.
O senador questionou ainda
o porquê de a depoente con-
siderar frágil
a plausibilidade teórica da
ação médica ao receitar me-
dicamentos, como a hidroxi-
cloroquina, aos pacientes.

Ao afirmar que não há
ferramenta farmacológica
que possa ser utilizada de
forma inicial, a médica, que
possui um site para esclare-
cimento de informações ci-
entíficas, sobre a covid-19,
expôs que muitas drogas
têm efeito antiviral apenas
in vitro.

— Quando a gente vai
transferir essa potência
antiviral in vitro para a
complexidade dos organis-
mos multicelulares e organi-

zados, a gente tem menos de
10% de sucesso nessa
transferência. A hidroxiclo-
roquina tem vários mecanis-
mos de ação, mas nenhuma
dessas circunstâncias foi
provada ser eficaz na ques-
tão da covid-19 propriamen-
te dita.

Luana reforçou, ainda,
que nunca houve evidências
sólidas pelo “tratamento
precoce”, ao que classificou
como uma questão “anacrô-
nica” e reducionista. Ela fez
um apelo pelo investimento
na ciência.

— A gente está vendo
muitas pessoas entrarem
num quadro de covid-19,
agravando e, quando vai ten-
tar a intervenção, já não há
mais o que fazer, daqui a
pouco, está intubado e a taxa
de óbito para quem vai para
esse processo é muito alta,
lamentavelmente — pon-
tuou Marcos Rogério.

Testagem em massa

A senadora Eliziane
Gama (Cidadania-MA) afir-
mou que o país está na posi-
ção de número 77 quando se
refere à questão da testa-
gem, com 149 testes por cada
mil habitantes. Ela questio-
nou informação acerca da
quantidade de 7 milhões de
testes vencidos, o que repre-
sentaria um valor da ordem
de R$ 700 milhões. Pediu, in-
clusive, que a CPI averigue
essa situação.

— O que me foi informa-
do é que esses testes não
venceram; mas eles teriam
sido trocados por outros tes-
tes com validade superior
pra que eles ainda pudessem

ser usados — disse Luana.
Ao afirmar que a testa-

gem em massa é um dos pi-
lares da resposta eficaz à
pandemia, a infectologista
considerou ser mais impor-
tante estar atento ao fato
que o “padrão ouro” de tes-
tagem no país — o chamado
teste PCR — leva muito tem-
po para conferir resposta e,
com isso, se perde a oportu-
nidade de interrupção da ca-
deia da doença.

— A nossa estratégia de
testagem, até o momento, foi
baseada num tipo de teste,
que vocês já devem ter feito,
muitos aqui, chamado PCR,
que é aquele em que a gente
coloca um swab no nariz.
Infelizmente, pelo tamanho
do nosso país e pelas dificul-
dades técnicas de realização
de um teste que precisa de
uma estrutura laboratorial
grande e complexa, leva
muito tempo pra gente ter o
resultado desse teste. Então,
na hora em que o paciente
recebe de volta esse resulta-
do, a gente já perdeu a opor-
tunidade de interrupção da
cadeia de transmissão da do-
ença, que é o que a gente
precisa hoje — detalhou.

A infectologista disse es-
perar que o plano de testa-
gem em massa seja levado a
cabo pelo ministro da Saúde,
Marcelo Queiroga, de forma
a ser “bastante assertivo e
trazer bons resultados”.

Vacinação

Ao senador Jorginho Me-
llo (PL-SC), que questionou
algumas mortes terem ocor-
rido no pais mesmo após a
imunização, a infectologista

garantiu que a vacina confe-
re proteção individual e po-
pulacional, mas que nunca é
100%, sendo muito maior o
número de mortes pela sua
falta.

Luana afirmou, contudo,
ser importante também a
manutenção de outras medi-
das de contenção ao vírus
durante a pandemia, já que
não há como imunizar a to-
dos ao mesmo tempo.

A médica classificou
como uma estratégia “não
inteligente” a tese de imuni-
dade de rebanho e disse que
a vacina “induz uma respos-
ta ao mesmo tempo muito
mais sólida do que infecção
natural e num período de
tempo mais curto”.

Nessa linha, Eliziane
apontou resultados obtidos
em experiência com a imu-
nização da população adulta
com CoronaVac em Serrana
(SP).

—  Temos um resultado
de uma experiência de Ser-
rana, que acaba nos trazen-
do realmente muita esperan-
ça por conta da eficiência da
CoronaVac. Por exemplo, a
imunização de toda popula-
ção adulta no município do
interior paulista com a vaci-
na fez os casos sintomáticos
da covid-19 despencarem
80% no caso de internação e
em 95% em relação às mor-
tes — expôs Eliziane.

Zenaide Maia (Pros-RN)
também ratificou a impor-
tância da vacina no braço,
com manutenção das medi-
das sanitárias e de isolamen-
to, além de campanhas edu-
cativas nacionais.

Com dados da
Agência Senado

Em CPI, infectologista defende diagnóstico
precoce, informação, testagem e vacina

Depoimento da médica Luana Araújo, realizado nesta quarta-feira, durou mais de sete horas
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A Fiocruz recebeu, nesta
quarta-feira, dia 02, dois ban-
cos, um de células e outro de
vírus, para a produção do In-
grediente Farmacêutico Ati-
vo (IFA) nacional da vacina
Covid-19 Fiocruz. O material,
vindo dos Estados Unidos,
desembarcou no Aeroporto
Internacional do Rio de Ja-
neiro (Galeão), às 8h03, e,
após desembaraço aduaneiro,
seguiu para o Instituto de
Tecnologia em Imunobiológi-
cos (Bio-Manguinhos/Fio-
cruz), onde o imunizante
será produzido. O banco de
células foi enviado em nitro-
gênio líquido, mantidos a
uma temperatura de aproxi-
madamente -150ºC, e o banco
de vírus em gelo seco, a cer-
ca de -80ºC. Os dois compo-
nentes compõem a base para
a produção do IFA.

A presidente da Fiocruz,
Nísia Trindade Lima, disse
que o trabalho que permitiu
receber o material para pro-
duzir o IFA no Brasil foi pos-
sível graças a uma ação coor-
denada de várias instâncias.

- Entre elas, Poder Execu-
tivo, ministérios, em especial
o da Saúde, gestores reuni-
dos no Conass [Conselho Na-
cional de Secretários Estadu-
ais de Saúde] e no Conasems
[Conselho Nacional dos Se-
cretários Municipais de Saú-
de], que acompanharam todo
o processo, desde o início.
Também destaco em particu-
lar a atuação do Parlamento,
sobretudo da Comissão Ex-
terna da Covid-19, que visi-
tou a Fiocruz e reforçou o
projeto junto ao Ministério
da Saúde – disse.

A presidente saudou o
cônsul do Reino Unido, Si-
mon Wood, pelo esforço da

Brasília

O Brasil atingiu uma
marca importante que de-
monstra o avanço na cam-
panha nacional de vacina-
ção contra a Covid-19: o Mi-
nistério da Saúde ultrapas-
sou a casa de 100 milhões
de doses distribuídas para
todo o Brasil. Nesta sema-
na, mais 6,5 milhões de do-
ses são enviadas para esta-
dos e Distrito Federal a
partir desta quarta-feira,
dia 02.

Para o ministro da Saú-
de, Marcelo Queiroga, os
números mostram o traba-
lho do Governo Federal na
meta de vacinar toda a po-
pulação brasileira até o fi-
nal de 2021.

- Essa é uma marca im-

São Paulo

As escolas fechadas devem
levar a uma perda de renda de
R$ 700 bilhões - um décimo do
PIB do País - para a geração de
estudantes brasileiros que pas-
sou 2020 em ensino remoto. E, se
não houver um retorno ao me-
nos para o ensino híbrido no
segundo semestre, essa previsão
pode chegar a R$ 1,5 trilhão no
fim de 2021. A queda na renda
por toda a vida dessas crianças e
jovens é decorrência do enorme
déficit de aprendizagem no perí-
odo, segundo estudo do Instituto
Unibanco e do Insper, divulgado
nesta segunda-feira, dia 1º.

De acordo com a pesquisa,
liderada pelo economista Ricar-
do Paes de Barros, a covid-19 im-
pediu uma trajetória esperada
de desenvolvimento dos estu-
dantes no ensino médio público.
Eles aprenderam menos em
2020 e já entraram neste ano
com perda de 9 pontos em Por-
tuguês e 10 pontos em Matemá-
tica na escala do Sistema de
Avaliação da Educação Básica
(Saeb). Isso quer dizer que só
tinham absorvido cerca de 25%
do esperado para o 2.º ano do
médio, ao ingressar no 3.º ano.

O prejuízo pode ser ainda
maior no fim de 2021, com perda
de 20 pontos, o que significaria

Covid-19: Fiocruz recebe bancos de
células e de vírus para produzir IFA nacional

O banco de células foi enviado em nitrogênio líquido, mantidos a uma
temperatura de aproximadamente -150ºC, e o banco de vírus em gelo seco, a cerca de -80ºC

embaixada britânica em via-
bilizar o acordo com a Astra-
Zeneca, desenvolvido a partir
de um projeto da Universida-
de de Oxford. “Bio-Mangui-
nhos tem uma longa tradição
de transferência de tecnolo-
gia, que chega a hoje a esse
marco significativo. Com es-
sas entregas esperamos dar
mais essa contribuição ao
país e ao [Programa Nacio-
nal de Imunizações] PNI e
também ao esforço global de
superação da pandemia”.

Considerados o coração
da tecnologia para a produ-
ção da vacina, os bancos de
células e de vírus concreti-
zam a transferência de tecno-
logia, que teve contrato foi
assinado na terça-feira, dia
1º, entre a Fiocruz e a Astra-
Zeneca. Trata-se de um mar-
co para a produção da vaci-
na no Brasil e a segunda eta-
pa do projeto estratégico da
Fiocruz para a incorporação
tecnológica da vacina Covid-
19. A primeira etapa ocorreu
em setembro de 2020, com a
assinatura do contrato de
Encomenda Tecnológica, que
garante o fornecimento de
IFA importado para a produ-
ção de 100,4 milhões de do-
ses. Agora, com a chegada
do banco de células e de ví-
rus à Fiocruz, será possível
iniciar a produção de uma
vacina 100% nacional.

- Este é um dia especial
para a Fiocruz, pois estamos
dando prosseguimento à se-
gunda fase deste projeto em
tempo recorde. Um projeto
que conta com uma tecnolo-
gia inédita, que será incorpo-
rada 100%, e isso em menos
de um ano. Saliento que atu-
almente vemos uma revolu-
ção no campo das vacinas,
com respostas rápidas e com
a satisfação de já no primei-

ro ano termos essa produção
no Brasil. Com a chegada
dos bancos de células e a se-
mente do adenovírus, a par-
tir de julho, poderemos subs-
tituir a vacina que estamos
entregando hoje, de forma
contínua, para uma total-
mente nacional. Isso tudo é
muito importante para o en-
frentamento da pandemia e
também para outras emer-
gências que poderão surgir –
afirmou o vice-presidente de
Produção e Inovação em
Saúde da Fiocruz, Marco Au-
rélio Krieger.

Krieger vai além ao ima-
ginar futuros usos para as
tecnologias que surgiram ou
foram aperfeiçoadas por con-
ta da pandemia.

- Vamos nos esforçar
para usar as novas tecnolo-
gias não apenas nos novos
desafios mas também nos
velhos problemas. Ou seja,
esse avanço traz um duplo
significado, porque poderá
nos permitir o emprego em
outros cenários da saúde pú-
blica – disse.

Em Bio-Manguinhos/Fio-
cruz, os profissionais farão,
inicialmente, a implementa-
ção da etapa de descongela-
mento. O banco de células e
o de vírus passarão, assim,
pelo processo produtivo de
descongelamento e seguirão
para as demais etapas de
produção do IFA: expansão
celular, biorreação, rompi-
mento celular e tratamento
enzimático, clarificação, puri-
ficação, concentração e con-
dicionamento, formulação do
IFA, filtração final, congela-
mento e controle de qualida-
de do IFA.

O diretor do Instituto de
Tecnologia em Imunobiológi-
cos (Bio-Manguinhos/Fio-
cruz), Maurício Zuma, ressal-

tou que a chegada do banco
de células é um importante
avanço em todo esse proces-
so que teve início meses
atrás. Zuma disse que as
equipes de Bio-Manguinhos
fizeram alguns treinamentos,
que terão continuidade com
o novo banco, e que em se-
guida começará a produção
do primeiro lote de pré-vali-
dação.

- Esse processo de produ-
ção dura 45 dias, depois te-
mos o controle de qualidade
no Brasil e fora do Brasil,
para que em outubro a gente
consiga começar os primei-
ros lotes de uma vacina to-
talmente nacional, que dará
ao país ao autossuficiência,
acabando com a dependência
da importação - afirmou.

A produção do IFA nacio-
nal passa por uma série de
etapas que podem durar al-
guns meses. Serão produzi-
dos dois lotes de pré-valida-
ção e três de validação, que
passarão por testes de com-
parabilidade pela AstraZene-
ca. Paralelamente, na moda-
lidade de submissão contí-
nua junto à Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária
(Anvisa), serão enviadas as
documentações necessárias
para solicitar a alteração no
registro da vacina, incluindo
o novo local de fabricação do
IFA, condição necessária
para entrega do produto ao
Programa Nacional de Imu-
nizações (PNI). A previsão é
que as primeiras doses 100%
nacionais sejam entregues
em outubro.

Nísia e Zuma explicaram
que, para além das 100,4 mi-
lhões de doses que serão en-
tregues a partir do IFA im-
portado da China, por meio
do contrato inicial com a As-
traZeneca, o IFA produzido

na Fundação possibilitará a
entrega de mais 50 milhões
de doses ao PNI no segundo
semestre. Um novo acordo
será formalizado em breve
para aquisição de IFA adicio-
nal importado para mais 50
milhões de doses a serem en-
tregues até o final do ano, to-
talizando cerca de 100 mi-
lhões de doses no segundo
semestre.

- Sempre trabalhamos
com diversas estratégias e al-
ternativas para manter as
entregas ao Ministério da
Saúde - reforçou o diretor de
Bio-Manguinhos/Fiocruz.

Para o cônsul do Reino
Unido no Rio de Janeiro, Si-
mon Wood, “o dia de hoje é
um marco em uma parceria
longa e de sucesso da Fio-
cruz com instituições do Rei-
no Unido, que vem superan-
do desafios há muitos anos.
Estou aqui também para pa-
rabenizar a Fiocruz e seus
pesquisadores e técnicos.
Que possamos estabelecer

novas parcerias para comba-
ter a pandemia, com novos
projetos de colaboração cien-
tífica. O governo britânico
que ajudar no combate glo-
bal à pandemia, estamos
comprometidos com isso:
ajudar o Brasil no que for
necessário”.

No total, já foram entre-
gues 47,6 milhões de doses
ao PNI, incluindo 4 milhões
de doses prontas da vacina
do Instituto Serum, da Índia.
Com o IFA já em estoque no
Instituto, estão garantidas
outras 12 milhões de doses,
além de cerca de 6,5 milhões
de doses já produzidas que
estão em diferentes estágios
de controle de qualidade.
Com isso, a Fiocruz tem en-
tregas semanais garantidas
até 3 de julho. A instituição
aguarda a confirmação da
possibilidade de aceleração
das novas remessas de IFA
para informar sobre a dispo-
nibilidade das próximas en-
tregas.

Considerados o coração da tecnologia para a produção da vacina,
os bancos de células e de vírus concretizam a transferência de
tecnologia

Pedro Paulo, Fiocruz

Saúde ultrapassa a marca de 100 milhões de doses distribuídas de vacinas Covid-19
portante porque representa
a concretização do nosso
esforço para garantir a va-
cinação à população brasi-
leira. Nós estamos cuidan-
do de vidas com doses de
esperança - afirma o titular
da pasta.

Até agora, são mais de
54 milhões de brasileiros
com alcance às vacinas Co-
vid-19, ou seja, um terço da
população vacinável, de
acordo com Secretaria de
Vigilância em Saúde (SVS),
do Ministério da Saúde.

Do total de doses dis-
tribuídas:

> 52 milhões foram da
vacina da AstraZeneca/
Oxford/Fiocruz;

> 47,1 milhões da Coro-
navac/Butantan, e

> 3,5 milhões da vacina

da Pfizer/BioNTech.
A distribuição realizada

até o momento já permitiu
a aplicação de doses em 18
dos 28 grupos prioritários
do Plano Nacional de Ope-
racionalização da Vacina-
ção contra a Covid-19
(PNO), definidos de acordo
com os riscos maiores de
agravamento da doença e
sua vulnerabilidade social.
O objetivo é reduzir os ca-
sos e óbitos e garantir a
manutenção dos serviços
de saúde e dos serviços es-
senciais.

Mais vacinas

E as ações não param
por aí: a previsão é de que,
neste mês de junho, o Mi-
nistério da Saúde receba

dos laboratórios aproxima-
damente 40 milhões de do-
ses de vacinas Covid-19.
Até agora, maio foi o mês
com a maior distribuição
desde o início da campanha
nacional: foram enviadas
para todo o País mais de 33
milhões de doses de imuni-
zantes.

O Governo Federal in-
vestiu R$ 29,9 bilhões para
a compra de vacinas Covid-
19 - mais de 600 milhões de
doses estão encomendadas
para serem entregues até o
fim do ano, após acordos fe-
chados com diferentes labo-
ratórios.

Novidades na distribuição

Nesta semana, o Minis-
tério da Saúde coordena a

entrega de novos lotes de
vacinas, com 5,9 milhões de
doses da AstraZeneca/
Oxford, produzida no Brasil
pela Fundação Oswaldo
Cruz (Fiocruz), e 629,4 mil
doses da Pfizer/BioNTech.

Essa distribuição tem
duas novidades: o ministé-
rio começa a enviar doses
para início da vacinação
dos trabalhadores da educa-
ção, grupo prioritário que
teve sua imunização anteci-
pada. A outra é que essa
será a primeira distribui-
ção das vacinas da Pfizer
com a nova recomendação
de armazenamento aprova-
da pela Anvisa. A partir de
agora, as doses da farma-
cêutica podem ficar refrige-
radas de +2°C a +8°C por
até 31 dias, o que permite

que todos os municípios
brasileiros recebam o imu-
nizante - antes, o prazo era
de apenas cinco dias.

Além dos trabalhadores
da educação, segue também
a vacinação de pessoas com
comorbidades, gestantes e
puérperas com comorbida-
des, pessoas com deficiên-
cia permanente, povos qui-
lombolas e ribeirinhos, e
trabalhadores do transporte
aéreo. O Ministério da Saú-
de também autorizou a
imunização da população
em geral por ordem decres-
cente de faixa etária, após
conclusão da vacinação dos
grupos prioritários mais
vulneráveis e trabalhadores
de educação. As orienta-
ções estão no 20º informe
técnico.

Escola pública fechada fará geração de alunos perder R$ 700 bilhões em renda
retroceder praticamente ao que
sabiam no fim do ensino funda-
mental. “Se a gente não fizer
nada no curto, médio e longo
prazo, esses jovens serão menos
produtivos e o Brasil vai produ-
zir menos durante décadas. Afe-
ta o estoque humano, a capaci-
dade criativa do País”, disse
Paes de Barros. Ele calculou a
perda de renda usando outra
pesquisa que mostrou que o
impacto de 1 ponto no Saeb é de
0,5% na remuneração de traba-
lho de toda a vida de um jovem,
estimada em R$ 430 mil. Foram
considerados 35 milhões de alu-
nos de fundamental e médio.

O Saeb é uma prova feita a
cada dois anos pelo Ministério
da Educação para avaliar a qua-
lidade do ensino. A sua escala
indica o nível de proficiência de-
senvolvido em determinadas
competências e habilidades. Um
aluno aprende, em geral, ao lon-
go de todo o ensino médio, o
equivalente a 20 pontos em Lín-
gua Portuguesa e 15 em Mate-
mática na escala do Saeb.

Paes de Barros considerou
ainda estudos que mediram o
engajamento dos alunos em en-
sino remoto e a perda educacio-
nal em períodos sem aulas. Ele
explica que “a aprendizagem é
algo sequencial” e muitos co-
nhecimentos são esquecidos

quando não são exercitados. A
pesquisa não analisou dados
específicos das escolas particu-
lares, mas segundo o especialis-
ta, os resultados não devem ser
muito diferentes.

Para o superintendente do
Instituto Unibanco, Ricardo
Henriques, a constatação da
pesquisa Perda de Aprendiza-
gem na Pandemia é “catastrófi-
ca e trágica”. Mas ainda é resul-
tado de um esforço para se ten-
tar oferecer algum ensino nesse
período. Sem nenhum apoio do
MEC, Estados e municípios do
País deram chips aos alunos,
criaram plataformas online, dis-
tribuíram materiais impressos
para tentar suprir a falta de es-
cola. “Se nada tivesse sido feito,
seria ainda pior.”

No entanto, Henriques afir-
ma que é preciso tomar todas as
medidas para que as aulas pre-
senciais voltem no segundo se-
mestre “Temos de pensar no
que pode ser feito para esses alu-
nos, alguns vão ter um semestre
de aula apenas, precisamos de
aceleração da aprendizagem,
bolsas para que permaneçam
na escola “ Além da defasagem,
a pandemia trouxe maior aban-
dono escolar dos adolescentes,
por causa da crise econômica
ou pela perda de vínculo e inte-
resse pelo ensino.

O Brasil é um dos países com
maior tempo de escolas fecha-
das. A maioria dos Estados ain-
da não voltou com as redes pre-
sencialmente e está há 14 meses
sem aulas presenciais. Organis-
mos internacionais, como a
Unesco e o Banco Mundial, já
vem alertando para a perda de
aprendizagem no Brasil e em
outros países latinos durante a
pandemia. Fala-se em “catástro-
fe geracional” e de 20 anos para
se recuperar o prejuízo.

O estudo estima também
como a situação ficaria se o País
tomasse a partir de agora medi-
das como a volta rápida ao ensi-
no presencial, maior engaja-
mento dos alunos no ensino
online e programas de recupe-
ração da aprendizagem. Dessa
forma, as perdas poderiam ser
reduzidas em até 40%.

Segundo Henriques, no en-
tanto, o Brasil ainda não tem
expertise para programas de
aceleração de aprendizagem
no ensino médio e será neces-
sário muita colaboração para
aprender com projetos bem-
sucedidos. “Vamos ter de fa-
zer bem feito algo que nunca
fizemos”, diz o especialista.
“Na saúde, a vacina pode dar
conta, mas para educação a
pandemia traz uma cauda lon-
ga e mais desafiadora.”

Desafio

Alessandra Uchoas, de 17
anos, acredita que o desgaste
emocional e físico foi uma das
principais marcas do período
em ensino remoto. “O que a
gente está perdendo na escola,
teremos de correr atrás sozi-
nhos. Quem não conseguir vai
perder a oportunidade de entrar
na universidade, por exemplo. O
aluno que quer passar na fede-
ral está angustiado. É o meu
caso.” A adolescente do 3.º ano
do ensino médio acredita que
captou apenas metade do con-
teúdo repassado pelos professo-
res em 2020. Alessandra e os
colegas de turma ainda não tive-
ram aulas de laboratório do cur-
so técnico em Química, que faz
em um colégio público de Lore-
na, no interior de São Paulo. Por
isso, apesar da formatura do en-
sino médio prevista para este
ano, o grau técnico só será con-
cluído em 2022.

Ela conta que queria ir estu-
dar em Belo Horizonte, mas só
pode se mudar depois de con-
cluir o curso. Muitos de seus
colegas, diz, tiveram também de
trabalhar e cuidar dos irmãos
durante a pandemia.

Victor Viana, de 16 anos,
compartilha do mesmo senti-
mento. Aluno da 3.ª série do

curso técnico em Logística na
Escola Estadual de Educação
Profissional (EEEP) Professor
Francisco Aristóteles de Sousa,
na região metropolitana de For-
taleza, o adolescente diz que a
relação com a família, trabalhos
domésticos e com os vizinhos
dificultaram a concentração nos
estudos. Ele não tem computa-
dor e estuda pelo celular. “O
maior impacto é atrasar a entra-
da na universidade. Se não con-
seguir focar você fica para trás.
Aconteceu ano passado, quando
muitos dos meus colegas não
conseguiram passar no vestibu-
lar. Quem não teve tanto prejuí-
zo, principalmente nas particu-
lares, conseguiu ter um melhor
desempenho”, diz.

A rotina da escola online,
conta, também foi atrapalhada
no início. “A aula poderia
acontecer às 9 horas, às 15
horas, e isso complicou a nos-
sa organização. Agora, na mi-
nha escola, eles ajustaram.”
Mesmo com tantas lacunas
expostas, Victor, acha que mui-
tos dos problemas enfrentados
pelos estudantes sequer foram
notados pelo governo. As infor-
mações são do jornal O Estado
de S. Paulo.

Por Renata Cafardo, com
colaboração de Italo Cosme, es-
pecial para o Estadão
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Silvero Pereira é
escolhido para série do Clodovil

A Formata, produtora
da Daniela Busoli, adqui-
riu os direitos do livro
“Tons de Clô”, escrito
por Carlos Minuano,
para a realização de sé-
rie e documentário.

A biografia completa
de uma das figuras mais
controversas da costura,
cultura e política brasi-
leira, que morreu aos 71
anos, em Brasília, tercei-
ro deputado federal mais
votado no País nas elei-
ções de 2006.

O livro do Minuano,
em seus 20 capítulos, des-
creve com detalhes mo-
mentos da vida de Clodovil Hernandez, desde o seu
nascimento em Catanduva até a descoberta da homos-
sexualidade, sua chegada à alta costura, enfrentamen-
tos com Dener Pamplona, trabalhos no rádio e na tele-
visão. Além do começo, Jovem Pan e “TV Mulher” na
Globo, passou pela Band, Manchete (“Clô para os Ínti-
mos”) CNT e Rede TV!.

Daniela Busoli considera este um “projeto dos so-
nhos”. Os primeiros passos para a sua realização estão
em curso, a partir da escolha de Silvero Pereira para o
papel principal. Direção de Rodrigo Cesar e roteiro de
Fernando Ceylão.

TV TUDO
Viu o que deu?

Copa América no Brasil virou uma briga SBT versus
Globo. Tudo o que não devia acontecer.

O lógico e natural seria que todas as outras questões,
entre saúde e coerência, fossem colocadas acima de uma
disputa tão inadequada. Pior ainda são aqueles que que-
rem o seu minutinho de fama em cima disso.

Olha como funciona
Esse enfrentamento SBT - Globo, agora passou a con-

tar com a participação especial dos canais da Disney.
Que antes, em redes sociais, também se mostrou con-

trária à realização da Copa América no Brasil, mas como
acabou comprando direitos, virou a favor.

No fundo, no fundo, um jogão de interesses. Quanto à
coerência, esquece.

Onde chegou
O entrevero presidente Bolsonaro e a jornalista Daniela

Lima, chamada de “quadrúpede” pelo alto mandatário, apenas
reforçou a insegurança de âncoras, repórteres e analistas da
CNN Brasil.

O repórter Pedro Duran também foi vítima de um ataque.

João Cotta

Problema
A queixa desses profissionais, não colocada publicamen-

te, é quanto à postura da CNN Brasil, que parece mais pre-
ocupada em patrulhar as redes sociais dos seus contratados.

Estão todos proibidos de escrever certos assuntos, espe-
cialmente os relacionados à saúde. Há uns meses, pasmem,
a cisma era com o “BBB”.

E assim vai indo
Ânimos acirrados, a temperatura começa a apresentar

resultados bem desagradáveis.
Um deles, por exemplo, a discussão no ar, bate-boca ao

vivo, semana passada, entre Márcio Gomes e o ministro
Fábio Faria, em uma confrontação de números.

Geral
Com Márcio Garcia à frente, a sexta temporada de “The

Voice Kids” estreia na tarde do próximo domingo.
Além da televisão aberta, o reality musical ganhará es-

paço no canal infantil Gloob e nas plataformas do Grupo.

Bola de fora
No próximo dia 13, após o “Autoesporte”, a Globo exibirá

Inglaterra x Croácia, jogo da Eurocopa.
Em um domingo cada vez mais competitivo na televisão,

resta saber qual será a reação do torcedor/público brasilei-
ro. Não deixa de ser um lance arriscado.

Dom
A Amazon Prime Video promove nesta sexta, a estreia

mundial da série “Dom”, com Gabriel Leone e Flavio Tolezani.
É a história de um rapaz de classe média, líder de uma

gangue criminosa que dominou o noticiário carioca no
início dos anos 2000, Pedro Dom. Também no elenco Ingrid
Conte, atualmente como Elisa em “Gênesis”, fase Abraão.

Leitura Viva
Na última segunda-feira deste mês, o Projeto Leitura

Viva vai apresentar o texto inédito de Regiana Antonini,
“Paredes”, escrito especialmente para Nicette Bruno.

Na ocasião, haverá uma grande homenagem à atriz.
Bárbara Bruno vai participar do evento e ler a parte que
seria de sua mãe. Cristina Pereira, Edimilson Barros, Ro-
drigo Fagundes e Anderson Tomazini também participam.

Gravando
O ator Gustavo Novaes, treinador Samuel em “Amor de

Mãe”, e rei Quedorlaomer em “Gênesis”, começou a gravar
a série “Envoltos”, da DuoFilmes.

Na trama, vive um mafioso italiano, Macisse. A produ-
tora ainda não definiu o canal de exibição.

Espera
Consultada ontem se já havia uma definição sobre a

“próxima reprise das sete”, substituta de “Salve-se Quem
Puder”, a Globo informou que ainda não tem uma defini-
ção.

Enquanto isso, nos bastidores da emissora, cada dia
especula-se um nome diferente para o horário. “Morde &
Assopra” entrou na “lista”.

C´est fini
A série “Julie and the Phantoms”, da Netflix, pro-

duzida e dirigida por Kenny Ortega, recebeu sete indi-
cações ao Emmy.

Detalhe: o programa é baseado no original brasilei-
ro “Julie e os Fantasmas”, já exibido por Band e Ni-
ckelodeon com produção da Mixer Filmes.

Então é isso. Mas amanhã tem mais. Tchau!

Bate – Rebate
 O SBT confirma a estreia do “Vem Pra Cá”, dia

Geraldo Luís, falando da sua estreia no “Balanço Ge-
ral – Manhã”, é o entrevistado do “Programa de Todos
os Programas”...

 ... Além de outras atrações e informações. Apre-
sentação de Dani Bavoso e deste que vos fala...

   ... Disponível no Facebook.com/PortalR7 e no ca-
nal do R7 do Youtube. Vai lá.

 Karol Conká estará, nesta quinta, no “Reclame”,
que vai ao ar às 17 horas no Multishow.

 Paramount informa que no domingo será dispo-
nibilizada a terceira temporada da série “Yellowstone”,
com Kevin Kostner.

 Globo trabalha com a possibilidade de uma outra
reprise após “Império” na faixa das 21h...

  ... Que, segundo a jornalista Cristina Padiglione
do “Agora”, será “Amor à Vida”, do Walcyr Carrasco.

 O “Canal Livre” deste domingo na Band entra na
contagem regressiva para os Jogos Olímpicos de Tó-
quio...

 ... Presenças de Glenda Kozlowski e Álvaro José
para contar os detalhes da competição mais importan-
te do esporte mundial...

 ... O programa também coloca em pauta as chan-
ces brasileiras de medalha, os astros internacionais e
os preparativos na capital japonesa diante de todo o
contexto de pandemia.

Rio de Janeiro

Com o objetivo de qualifi-
car a socioeducação flumi-
nense nos próximos oito
anos, o governador Cláudio
Castro, o secretário de Edu-
cação do Estado, Comte Bit-
tencourt, e o procurador-ge-
ral de Justiça, Luciano Mat-
tos, assinaram nesta quarta-
feira, dia 02, o projeto de am-
pliação e interiorização do
Departamento de Ações Soci-
oeducativas (Degase). O do-
cumento prevê que o Estado
crie, dentro e fora da Capital,
15 unidades de internação,
três de semiliberdade, e três
Núcleos de Atendimento In-
tegrado. A ampliação quase
dobra a capacidade do siste-
ma. Atualmente, são 1.156 va-
gas e 803 adolescentes cum-
prindo medidas.

O texto assinado é um
aditamento ao Termo de
Ajustamento de Conduta

Rio de Janeiro

Três das sete pessoas presas
durante a operação policial re-
alizada em 6 de maio na favela
do Jacarezinho, na zona norte
do Rio de Janeiro, foram soltas
na terça-feira, 1º, por ordem da
Justiça. Essa operação foi a
mais violenta da história da
polícia do Rio: policiais mata-
ram 27 pessoas depois que cri-
minosos mataram um policial.

O desembargador Joaquim

Governo e MP assinam TAC
que prevê ampliação de vagas no Degase

Serão construídas 21 unidades utilizando conceito de socioeducação mais
eficiente e humanizado; atualmente, são 1.156 vagas e 803 adolescentes cumprindo medidas

Documento prevê que o Estado crie, dentro e fora da Capital, 15
unidades de internação, três de semiliberdade, e três Núcleos de
Atendimento Integrado

Justiça do Rio liberta três presos em operação no Jacarezinho
Domingos de Almeida Neto, da
7ª Câmara Criminal do Tribu-
nal de Justiça do Estado do Rio
de Janeiro, determinou a liber-
tação de Patrick Marcelo da Sil-
va Francisco, Max Arthur Vas-
concellos de Souza e Vinicius
Pereira da Silva, todos acusa-
dos pelos crimes de tráfico de
drogas e associação para o trá-
fico, por excesso de prazo desde
a prisão deles, considerando o
fato de ainda não ter sido ofere-
cida denúncia.

Almeida Neto atendeu pedi-
do apresentado pela defesa de
Francisco e estendeu a ordem a
todos os presos nessa mesma
operação que, assim como ele,
não tinham outras condena-
ções pendentes.

- Verifico que o deferimento
da ordem é medida que se im-
põe, diante do constrangimento
ilegal por excesso de prazo. Isso
porque, ao analisar a documen-
tação apresentada pude consta-
tar que o paciente e os corréus

estão cautelarmente segrega-
dos desde o dia 06/05/2021, sem
que tenha sido oferecida de-
núncia, o que já ultrapassa em
muito o prazo razoável - deci-
diu o magistrado.

O desembargador ressalta
que a demora na conclusão do
inquérito e na apresentação da
denúncia configura coação ile-
gal. “O que se vê é uma desar-
razoada demora na conclusão
do inquérito policial, sem que
para isso tenha contribuído o

paciente, pelo que entendo con-
figurada a coação ilegal, pois
ultrapassado o limite aceitável
para a conclusão da fase inqui-
sitiva, sem que a defesa tenha
contribuído para isso. Feitas
essas considerações, defiro a
liminar e determino a imedia-
ta expedição de alvará de sol-
tura em favor do paciente Pa-
trick Marcelo da Silva Francis-
co, se por outro motivo não
estiver preso. Estendo os efei-
tos da presente decisão a todos

os corréus.”
Conhecido como Tikinho,

Francisco foi preso junto com
Souza e Silva. Os três estavam
na laje de uma casa, tentando
fugir, e acabaram presos em
flagrante com drogas, três ra-
diotransmissores e dois cader-
nos de anotação. Francisco era
um dos 21 procurados pela
Justiça que motivaram a ope-
ração. Souza e Silva não eram
procurados.

Por Fábio Grellet

(TAC), firmado com o MP
em 2006. Com um novo con-
ceito de socioeducação, mais
eficiente e humanizado, a
proposta estadual prevê a
construção de unidades me-
nores - para até 45 jovens em
conflito com a lei - em quase
todas as regiões fluminenses.

Na assinatura, o governa-
dor agradeceu o constante
contato com o Ministério Pú-
blico por uma socioeducaçao
cada vez mais qualificada no
estado.

- A palavra ‘diálogo’ está
muito presente entre o Exe-
cutivo e os demais Poderes,
imprimindo uma política de
aprimoramento contínuo ao
nosso estado – afirmou Cláu-
dio Castro.

Por conta do Termo assi-
nado com o MP, em 2006, o
Estado se comprometeu e fe-
chou definitivamente o Edu-
candário Santo Expedito,
unidade em Bangu com ins-

talações inadequadas para os
adolescentes. Também fez
parte do TAC as novas uni-
dades de internação de Cam-
pos e Volta Redonda, inaugu-
radas em 2013.

- O compromisso assinado
em 2006 foi responsável por
melhorias importantes e hoje
estabelecemos novas estraté-
gias e um projeto de Degase
com uma visão voltada para
a educação e preocupada
com o futuro dos jovens que
passam pelo sistema – falou
o secretário Comte Bitten-
court.

Para procurador-geral, o
aditamento vai permitir ao
jovem em conflito com a lei
mais qualidade no seu cum-
primento de medida em um
ambiente mais humanizado.

- A postura do governo
vai permitir uma melhoria
do sistema e oferecer ao jo-
vem mais oportunidade para
que se recupere perto de sua

família, que é o objetivo da
socieducação e prioridade
preconizada na Constituição.
Não é apenas uma vitória do
diálogo, mas de toda a socie-
dade – finalizou.

Central de Vagas

Na semana passada, por
meio de uma Resolução con-
junta entre a Secretaria de
Estado de Educação (Seeduc)
e o Tribunal de Justiça do
Rio (TJ-RJ) foi regulamenta-
da a Central de Regulação de
Vagas do Departamento Ge-
ral de Ações Socioeducativas
do Rio de Janeiro (Degase).
Os números de ocupação das
24 unidades de internação e
de semiliberdade estão dispo-
níveis aos juízes no ato de
suas sentenças. A nova regu-
lamentação abriu, ainda, a
possibilidade de abertura de
lista de espera ao adolescen-
te em conflito com a lei.

O texto assinado regula-
menta a decisão do Supremo
Tribunal Federal que proibiu
a internação de jovens no
sistema no caso de superlota-
ção e também uma resolução

do Conselho Nacional de
Justiça (CNJ), que estabele-
ceu diretrizes para que os
entes federativos implantem
centrais de vagas no sistema
socioeducativo.

Rogério Santana
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Volta Redonda

O Voltaço vai unir for-
ças com a Central Única
das Favelas de Volta Redon-
da (Cufa) na campanha na-
cional de arrecadação de
alimentos, promovida pela
organização. O projeto
Mães da Favela Futebol
Clube pretende arrecadar
350 toneladas de alimentos
por estado, totalizando 12
mil toneladas de doações, o
equivalente a 100 milhões
de reais.

Até o momento, 44 clu-
bes de futebol de todo o
Brasil, e de diferentes divi-
sões, estão confirmados.
Entre eles, além do Voltaço,
Flamengo, Fluminense,
Vasco, São Paulo, Corinthi-
ans, Palmeiras, Santos, In-
ternacional, Grêmio, Bahia,
Vitória, Goiás, Ceará, For-
taleza, dentre outros.

O início da campanha
será no dia 21 de junho, se-
gunda-feira, e vai até o fi-
nal de semana. Mais deta-
lhes sobre os pontos de ar-
recadação na cidade de Vol-
ta Redonda serão divulga-
dos nos próximos dias pe-
las redes sociais do clube e

Resende

O Resende recebeu o Bo-
tafogo no Estádio do Traba-
lhador pelo Campeonato
Carioca sub-20 nesta quar-
ta-feira, dia02, e venceu por
2 a 1. Os gols foram marca-
dos pelo meia Brendon e
pelo volante João Felipe.
Christian marcou para o
visitante.

O jogo começou equili-
brado no Estádio do Traba-
lhador. Nos primeiros minu-
tos, o Botafogo conseguiu
pressionar com mais volu-
me de jogo. O Resende logo
tomou as rédeas da partida
e Brendon, depois de tabe-
lar com Leo Santos, escapou
pela esquerda e bateu cruza-
do para abrir o placar.

No segundo tempo, o Re-
sende continuou gerando
dificuldades para o Botafo-
go. Foi pressionando que os
donos da casa roubaram a
bola e fizeram com que ela
chegasse em Bismarck,

Rio de Janeiro

A Conmebol divulgou,
nesta quarta-feira, dia 02,
a tabela detalhada das oi-
tavas de final da Copa Li-
bertadores e da Copa Sul-
Americana. As duas com-
petições serão retomadas
em 13 de julho, apenas
dois dias depois da data
programada para a deci-
são da Copa América, que
será realizada no Brasil.
Os confrontos foram sor-
teados na última terça, na
sede da entidade, em As-
sunção, no Paraguai.

Na Libertadores, três
clubes brasileiros jogarão
no dia 13 de julho, uma
terça-feira. O Fluminense
será o primeiro a entrar
em campo, às 19h15 (de
Brasília), contra o Cerro
Porteño, no estádio La
Olla, em Assunção. Mais
tarde, às 21h30, o São Pau-
lo receberá o Racing, da
Argentina, no estádio do

Teresópolis, RJ

A seleção brasileira fez
nesta quarta-feira, dia 02, o
seu último treino na Gran-
ja Comary, em Teresópolis,
antes de viajar para Porto
Alegre, onde encara o
Equador nesta sexta, no es-
tádio Beira-Rio, pelas Eli-
minatórias da Copa do
Mundo de 2022, que será no
Catar. O técnico Tite co-
mandou um treinamento
completamente voltado
para o duelo com os equa-

Voltaço firma parceria com a CUFA/VR em
campanha nacional de arrecadação de alimentos

Projeto Mães da Favela Futebol Clube pretende arrecadar 350 toneladas de alimento por estado
da instituição.

Para formalizar a parce-
ria, a presidente da CUFA
Volta Redonda, Lívia Alves
Moreira, se reuniu com o
presidente do Esquadrão de
Aço, Flávio Horta, na manhã
desta quarta-feira, dia 02, na
sede social do clube. Lívia
agradeceu a colaboração do
Volta Redonda e destacou a
importância do apoio do time
para a campanha.

- A pandemia de Covid-
19 aumentou o desemprego
e a fome, principalmente
nas comunidades periféri-
cas e favelas. Para se ter
uma ideia, 82% da popula-
ção dessas áreas depende
de doações para alimentar
a família. O momento é de
extrema gravidade e preci-
samos unir o máximo de
pessoas e empresas possível
para amenizar essa situa-
ção - destacou Lívia.

O presidente tricolor,
Flávio Horta, afirmou que o
Voltaço fica feliz em apoiar
campanhas que irão ajudar
muitas pessoas neste mo-
mento de dificuldade e apro-
veitou para convocar toda a
torcida tricolor para partici-
par, fazendo a sua doação.

- O Volta Redonda é
muito mais que um clube
de futebol dentro da cidade
de Volta Redonda. Temos
uma abrangência nacional,
levamos o nome do municí-
pio para todo o Brasil, con-
quistamos torcedores em
todos os lugares do país e
até do exterior, e, com isso,
também é criado uma res-
ponsabilidade social muito
grande. Por isso, sempre
que possível, procuramos
contribuir com a sociedade,
seja com doações de ali-
mentos arrecadados em
nossos jogos ou em campa-
nhas espetaculares como
esta da CUFA. Quando re-
cebemos o convite, não pen-
samos duas vezes em acei-
tar e somar forças com
grandes clubes do Brasil
para fazer o Mães da Fave-
la Futebol Clube ser um su-
cesso. Para isso, precisamos
que os nossos torcedores
também comprem a ideia e
façam a sua doação, porque
temos certeza que, juntos,
poderemos ajudar muitas
famílias neste momento tão
difícil que estamos passan-
do – afirmou o mandatário
tricolor.

Sobre a CUFA

Presente há mais de 20
anos nas favelas brasilei-
ras, promovendo ativida-
des nas áreas de educação,
lazer, esportes, cultura e
cidadania, em 2020 a
CUFA se deparou com o
desafio da pandemia. Sa-

bendo que a crise atingi-
ria ainda mais as favelas,
concentrou todos os esfor-
ços em captar doações
para diminuir os impactos
causados pela pandemia.

Através do programa
Mães da Favela, a institui-
ção entregou cestas bási-
cas, físicas e digitais, e
chips com internet gratui-

ta por 6 meses. No ano de
2020, a CUFA mobilizou
mais de R$ 187 milhões,
atendendo a 1,5 milhão de
famílias, de 5 mil favelas
de todo o Brasil. Até agora,
mês de maio de 2021, já fo-
ram movimentados quase
R$ 77 milhões e a meta é
atingir R$ 200 milhões arre-
cadados em 2021.

Voltaço se une a outros 44 clubes de diferentes divisões; Camoanha tem início no próximo dia 21

André Moreira

Carioca Sub-20:
Resende vence o Botafogo e
segue invicto na competição

dentro da área. O centroa-
vante teve calma, fez o pas-
se para João Felipe domi-
nar, driblar um adversário
e bater de fora da área sem
chances para o goleiro. A
bola caprichosamente res-
valou no travessão e am-
pliou a vantagem.

No abafa, o Botafogo
ainda conseguiu diminuir
na bola aérea em cobrança

de falta, com Christian. E
ficou por aí. Com o resulta-
do, o Resende, que está in-
victo, fica na terceira colo-
cação, somando sete pon-
tos, com duas vitórias e um
empate em três jogos.

O Gigante do Vale volta
a entrar em campo no pró-
ximo sábado, dia 5, às 15h,
contra o Fluminense, no
Vale das Laranjeiras.

Gols do Gigante do Vale na vitória por 2 a 1 foram marcados por
Brendon e João Felipe, um em cada etapa da partida

Leonam Viana

Flu, São Paulo e
Atlético-MG abrem as oitavas da
Libertadores no dia 13 de julho

Morumbi, na capital pau-
lista, e o Atlético-MG, me-
lhor time da fase de gru-
pos, visitará o Boca Juni-
ors, no estádio La Bombo-
nera, em Buenos Aires.

Na quarta-feira, dia 14,
será a vez dos últimos
dois campeões continen-
tais entrarem em campo.
Às 19h15, o Palmeiras en-
frentará a Universidad Ca-
tólica, em Santiago, no
Chile, e mais tarde, às
21h30, o Flamengo jogará
contra o Defensa y Justi-
cia, na Argentina. No dia
seguinte, o Internacional
estará em Assunção para
encarar o Olimpia, a par-
tir das 21h30.

A rodada de volta, com
os clubes brasileiros jo-
gando no mesmo dia da
ida, acontecerá entre 20 e
22 de julho. A grande fi-
nal está marcada para 20
de novembro, no estádio
Centenário, em Montevi-
déu, no Uruguai.

Sul-Americana

Grêmio e Athletico-PR
serão os primeiros brasi-
leiros a entrarem em cam-
po pelas oitavas de final da
Sul-Americana, já no dia
13. O clube gaúcho encara
a LDU, às 19h15, em Quito.
Às 21h30, o paranaense vi-
sita o América de Cali, na
Colômbia. Os confrontos
da volta serão no dia 20,
nos mesmos horários.

O Red Bull Bragantino
estreia nas oitavas de final
em 14 de julho contra o In-
dependiente del Valle, às
21h30, no Equador. No dia
21, recebe os equatorianos,
no mesmo horário, em
Bragança Paulista (SP). O
último brasileiro a atuar é
o Santos, no dia 15 O clube
alvinegro recebe o Inde-
pendiente, às 19h15, no es-
tádio da Vila Belmiro, em
Santos. A volta será em 22
de julho, no mesmo horá-
rio, na Argentina.

Seleção brasileira faz último treino antes de viagem para jogo em Porto Alegre
torianos.

Depois do aquecimento,
que contou com pequenas
rodas de bobinho, o treina-
dor separou o elenco em
dois. Com várias orienta-
ções, a comissão técnica fez
o chamado treino invisível,
que projeta situações de
jogo e possíveis posiciona-
mentos táticos do adversá-
rio. Um dos times foi co-
mandado por Tite no cam-
po 1, enquanto que outra
equipe trabalhou sob co-
mando dos auxiliares técni-

cos no campo 2.
O segundo exercício do

dia foi o chamado “enfren-
tamento”, que usa os joga-
dores em espaço reduzido
em um duelo de 10 contra
9. No time de azul, que ata-
cava com superioridade nu-
mérica, estavam: Danilo,
Marquinhos, Eder Militão,
Alex Sandro, Casemiro,
Fred, Lucas Paquetá, Ri-
charlison e Neymar. Os ata-
cantes Gabriel Jesus e Ga-
briel Barbosa se alterna-
ram no ataque do time

azul, com constantes trocas
de posição entre os homens
de frente.

No time de amarelo, que
se defendia, estavam Alis-
son, Emerson, Rodrigo
Caio, Felipe, Renan Lodi,
Fabinho, Douglas Luiz, Ro-
berto Firmino, Vinicius Ju-
nior e Everton. Após essa
atividade, o time ajustou
detalhes de bola parada
ofensiva para o jogo.

Everton Ribeiro, outro
meia à disposição de Tite,
não apareceu no gramado
nesta quarta-feira. Ele se
queixou de dores no mús-
culo posterior da coxa di-
reita, mas exame de resso-
nância magnética não
apontou nenhuma lesão no
jogador. O jogador do Fla-
mengo realiza sessões de fi-
sioterapia e, segundo a
CBF, o quadro dele “evolui
bem”.

“O jogador Everton Ri-
beiro apresentou-se no dia
seguinte ao jogo de estreia
de seu clube pelo Campeo-
nato Brasileiro e queixou-se
de dores no músculo poste-
rior da coxa direita. Ele foi
submetido a ressonância
magnética que não apontou
lesão. Durante esses dias
concentrado, Everton Ribei-

ro não realizou nenhum
treinamento em campo e
continua seu processo de
recuperação junto a fisiote-
rapia até a melhora da dor.
O quadro evolui bem e con-
tinuará sob observação”,
informou a CBF.

Tite vem comandando
treinamentos desde a últi-

ma sexta-feira na Granja
Comary, de olho nos con-
frontos pelas Eliminatórias
contra o Equador e o Para-
guai, na próxima terça, em
Assunção. O time também
trabalha já de olho na Copa
América, que será realiza-
da no Brasil a partir do
próximo dia 13.

Tite comandou treino e trabalhaou equipe para o duelo contra o
Equador, na sexta-feira, dia 04, no Beira-Rio.

Lucas Figueiredo
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